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Наше идейное 
оружие

Велики успехи и завоевания, с 
которыми встречает советский на
род 43-летие Великой Октябрьской 
социалистической ’ революции. На
ша Родина за годы Советской вла
сти достигла невиданного экономи
ческого и культурного расцвета. 
Неуклонно возрастают ее междуна
родный авторитет, ее влияние на 
судьбы человечества. Своими заме
чательными успехами внутри стра
ны и на мировой арене советский 
народ обязан мудрому организато
ру и вдохновителю всех наших 
побед— Коммунистической партии.

Наша партия смело ведет страну 
вперед, уверенно вершит великое 
историческое дело потому, что во 
всей своей многогранной деятель
ности ПО преобразованию жизни 
общества на коммунистических ос
новах руководствуется марксизмом- 
ленинизмом —  самой передовой ре
волюционной теорией.

Марксизм-ленинизм, будучи на
учным выражением коренных инте
ресов трудящихся, представляет 
собой идейное оружие огромной 
силы. Характеризуя марксизм, от
мечая его жизненную необходи
мость для человечества, Ленин пи
сал: «У Ч Е Н И Е  М А Р К С А  ВСЕ
С И Л ЬН О , П ОТОМ У ЧТО оно 
В Е Р Н О ». Жизнь со всей полнотой 
подтвердила и подтверждает эти 
вещие слова. Марксизм, развитый 
и обогащенный великим Лениным, 
стал решающей духовной силой 
современной эпохи, освещая чело
вечеству путь в будущее.

Наше время —  время небывало
го торжества идей марксизма-лени
низма. Новый общественный строй, 
основанный на этих великих иде
ях, прочно завоевал себе место на 
земле. Социализм победил пол
ностью и окончательно в Советском 
Союзе. После второй мировой вой
ны он вышел за рамки одной стра
ны и стал могучей мировой систе
мой. Ньше под марксистско-ленин
ским знаменем строят новую жизнь 
свыше' миллиарда людей —  более 
трети человечества. В мире про
изошло коренное изменение соот
ношения сил в пользу социализма.

Распространение идей марксиз
ма-ленинизма не ограничивается 
социалистическими странами. Для 
самого верного, самого мудрого, 
самого близкого миллионам учения 
не существует преград, нет погра
ничных шлагбаумов. Это учение 
живет и здравствует всюду, где 
трудятся люди, где есть рабочий 
класс, где есть жизнь! И потому 
остановить победоносное шествие 
этого учения невозможно, как не
возможно остановить саму жизнь. 
«К О М М УН И ЗМ , —  ГО ВО РИ Т  
Т О В А РИ Щ  Н. С. Х РУЩ Е В , —  
П РО ЧН О  П УС ТИ Л  КОРНИ, П РЕ 
В РА Т И Л С Я  В М О ГУЧЕЕ Д Е РЕ 
ВО, И Н И К АК И Е ГРО ЗЫ  И  Б У 
Р И  Т Е П Е РЬ  Е М У  НЕ С Т Р А Ш 
Н Ы ».

В настоящее время во всех ча
стях света имеется 86 коммуни
стических и рабочих партий, кото
рые объединяют свыше 36 миллио
нов человек. Рост коммунистиче
ских сил повсюду —  закономерное 
явление. Коммунистические партии 
повсеместно снискали себе любовь 
и уважение народов своей вер
ностью марксизму-ленинизму. Имя 
коммуниста, человека, ставшего 
сторонником и борцом за осуществ
ление марксистско-ленинских иде
алов, в любой стране мира являет
ся выражением высшей преданно
сти своему народу, его интересам.

Защитники колониализма неред- 
К9 пытаются представить коммуни
стами борцов за национальную не
зависимость. Но этим самым коло
низаторы, вольно или невольно, 
признают, что политика коммуни
стов, их практические дела отража
ют интересы и чаяния народов, бо
рющихся за свою свободу и незави
симость.

Марксизм-ленинизм —  наука 
творческая. Это великое учение по
стоянно обогащается на основе но
вого опыта, новой практики. Оно 
непрерывно развивается Коммуни
стической партией Советского Сою
за, ее ленинским Центральным Ко
митетом, всеми братскими комму- 
нистицескими и рабочими партия
ми. Новый огромный вклад в со
кровищницу марксизма-ленинизма 
был сделан XX  и XXI съездами 
КПСС, последующими Пленумами 
ЦК, в документах которых получи
ли научное обоснование наиболее 
актуальные теоретические пробле
мы современности, связанные с 
дальнейшим развитием советского 
общества, переходом его от социа
лизма к коммунизму.

Обогащая марксистско-ленинское 
учение новыми идеями, партия все
сторонне и глубоко разработала воп
росы о закономерностях перера
стания социализма в коммунизм, о 
создании материально-технической 
базы, коммунизма, о дальнейшем 
развитии социалистической демо
кратии и путях постепенного пере
растания социалистической госу
дарственности в коммунистическое 
общественное самоуправление в 
многие другие.

Весьма актуальное значение 
имеет разработка нашей партией 
вопросов о закономерностях разви
тия мировой системы социализма, о 
мирном сосуществовании госу

дарств с различным общественным 
устройством, о неизбежном крахе 
позорной колониальной системы, 
постановка по-новому проблем ми
ра и войны в современных услови
ях. Глубокое освещение эти вопро
сы получили в выступлениях това
рища Н. С. Хрущева на Генераль
ной Ассамблее Организации Объ: 
единенных Наций. Его ■ выступле
ния представляют собой ярчайший 
образец страстной борьбы за высо
кие идеи и принципы коммунисти
ческого мировоззрения, за чистоту 
марксизма-ленинизма.

Революционная теория не была 
бы наукой, если бы она не опира
лась на практику, на опыт. Ее вы
воды оказались бы построенными 
на песке, стали бы пустопорожним 
фразерством, если бы в ее выводах 
не чувствовалось могучее дыхание 
окружающей жизни.

Сила марксистско-ленинской на
уки в том и состоит, что она разви
вается в неразрывной связи с прак
тикой, дает ответы людям на самые 
насущные их вопросы, указывает 
им, исходя из опыта, наиболее пра
вильный путь. Без практики теория 
мертва, бесплодна, она вырождает
ся в пустое доктринерство.

Осуществление таких мероприя
тий, как перестройка управления 
промышленностью и строитель
ством, дальнейшее развитие кол
хозного строя и реорганизация 
МТС, новый порядок планирования 
в сельском хозяйстве, технический 
прогресс в народном хозяйстве, пе
реход на сокращенный рабочий 
день рабочих и служащих, отмена 
налогов влСССР, борьба с тунеяд
ством и У другими пережитками 
прошлого, казалось бы, составляет 
сугубо практическую деятельность 
партии и народа. В  то же время это 
и крупнейшие теоретические проб
лемы. Здесь выступают в тесном 
единстве две стороны одного це
лого —  теория и практика. Обес
печивая успешное строительство 
коммунистического общества, раз
вивая нашу промышленность и 
сельское хозяйство, организуя ком
мунистическое воспитание масс, 
партия тем самым наглядно пока
зывает преимущества нашей теоре
тической мысли, силу и жизнен
ность марксистско-ленинской тео
рии.

Только с точки зрения марксист
ско-ленинской науки можно пра
вильно понять и осмыслить те ве
личайшие процессы, которые про
исходят повсеместно на земле в об
щественной жизни: и неукротимое 
стремление народов зависимых и 
колониальных стран к окончатель
ному освобождению от колониализ
ма, и страстное желание людей тру
да навсегда исключить войну из 
жизни общества, «перековать мечи 
на орала», чтобы жить всем на сво
их землях свободно и счастливо, 
и стремление народов, вступивших 
на социалистический путь разви
тия, вместе, в едином строю, идти к 
общей цели —  коммунизму, и мно
гое, многое другое.

И лишь слепцы, догматики не 
видят огромных перемен в окружа
ющей жизни, не могут понять зако
номерностей общественного разви
тия, отвергают значение фактов, 
практики, опыта. Этим самым они 
принижают и значение революци
онной теории, и значение самих 
партий, осуществляющих и разви
вающих эту теорию в практической 
борьбе.

Во всем исходить из всеобщей 
истины марксизма-ленинизма, соче
тая ее с конкретной практикой, 
опираясь на практику, на пере
довой опыт революционного движе
ния и- коммунистического строи
тельства, —  таков основной прин
цип деятельности каждой коммуни
стической и рабочей партии.

Марксизм-ленинизм —  могучий 
источник общественного прогресса 
человечества. Миллионы и миллио
ны людей в различных частях све
та черпают в этом обильном родни
ке великие идеалы и неиссякаемую 
энергию для движения вперед.

—  Д А  ЗД Р А В С Т В УЕ Т  М А Р К 
С И ЗМ -ЛЕН И Н И ЗМ  —  ПОБЕДО
НОСНОЕ ЗН АМ Я  ВЕЛИ К О И  ОК
Т Я Б РЬС К О Й  С О Ц И АЛИ СТИ Ч Е
СКОЙ РЕВО ЛЮ Ц И И , М ОГУЧЕЕ  
ИДЕЙНОЕ О РУЖ И Е  Т РУД Я 
Щ И ХСЯ  ВСЕХ  СТРАН !

(Передовая «Правды» 
за 18 октября).

Сахалинская область 
досрочно выполнила 

годовые планы продажи 
государству молока, мяса 

и картофеляТруженики сельского хозяйства Сахалинской области, развернув социалистическое соревнование за претворение в жизнь решений декабрьского Пленума ЦК КПСС: досрочно, 15 октября с. г ., выполнили годовой план продажи государству молока на 102,7 процента, мяса —  на 108,6 процента.Борясь за решение задачи обеспечить население Сахалина и Курильских островов картофелем и овощами за счет местного производства, совхозы области в текущем году собрали хороший урожай картофеля и выполнили план заготовок его на 102,4 процента. Количество заготовленного картофеля позволит бесперебойно торговать им в городах и рабочих поселках до нового урожая.
На просторах 

будущего 
Братского моряЛЕНИНГРАД. (ТАСС). Сейчас там шумит вековая тайга, звенят пилы. Люди рубят лес на том месте, где будет Братское море. Ег(^ еще нет, но о нем можно уже рассказать. Более ста специалистов одной из крупнейших в стране проектных организаций —  института «Ленгипрореч- транс» —  завершают сейчас проект транспортного освоения нового водохранилища, которое возникнет в связи с сооружением Братской ГЭС.В необычных условиях работали сотрудники института —  изыскатели, путейцы, гидротехники, технологи, механизаторы. Материалы для проектирования будущих портов, судоходных трасс, паромных переправ собирались в таежных районах на берегах Ангары и других рек Восточной Сибири. Нужен был большой инженерный опыт, чтобы представить себе будущее море и сооружения на его берегах. И вот это сде;(ано.Длина будущего водохранилища превышает 656 километров, средняя ширина —  около 25 километров, наибольшие глубины —  до ста метров. Подсчитано, что в штормовую погоду высота волны на водохранилище достигнет трех метров.На новом море, которое вскоре появится на карте, будет два крупных порта —  Братский и Свирский. В Овирском порту, находящемся неподалеку от Черемховского угольного бассейна, намечено производить перевалку на суда угля, прибывающего по железной дороге с ша.хт. Отсюда топливо пойдет в Иркутск и на пред- приядия, расположенные по берегам реки Лены. Перевалка угля полностью механизируется. В порту Братск предусмотрено сооружение большого пассажирского вокзала, причалов для механизированной перевалки грузов.На водохранилище будет шесть паромных переправ с теплоходами- паромами. запроектированы порты- убежища и якорные стоянки. Для пассажиров откроются восемь пристаней с павильонами.УченЫе—селЬскомухозяйствуМОСКВА, 17 октября. (ТАСС). При выращивании телят колхозы и совхозы расходуют большое количество цельного коровьего молока. Но уже есть молодняк —  здоровый, крепкий, который вырос, получая очень мало молока: с 11-дневного возраста его успешно заменил сухой порошок —̂ ЗЦМ. В лаборатории комбикормов Всесоюзного научно-исследовательского института животноводства разработана его рецептура и технология производства. Опытами установлена высокая эффективность заменителя цельного молока (ЗЦМ).В состав порошка входяТ обрат, растительные жиры, антибиотики, витамины и другие питательные вещества. Разводят сухое молоко в отгределенной концентрации, непосредственно перед скармливанием.В Центральном Комитете КПСС и Совете Министров СССРЦК ЕП(Х1 ж Совет Министров СССР приняли постановление о проведении с 29 ноября по 1 декабря 1960 года в гор. Москве, в Большом Кремлевском дворце Всесоюзного совещания работников целлюлозно-бумажной промышленности.На совещании будут заслушаны и обсуждены доклады и сообщения о ходе выпо'лнения постановления ЦК КПСС и Совета Министров ()ССР от J  апреля 1960 года «0 мерах по ликвидации отставания целлюлозно- бумажной промышленности».В работе совещания примут участие руководящие инженерно-технические работники и рабочие-новаторы предприятий целлюлозно-бумажной промышленности и'бумагоделательного машиностроения, работники научно- исследовательских и проектно-конструкторских институтов, строительных организаций, осуществляющих строительство предприятий целлюлозно- бумажной промышленности. Советов Министров, Госплано-в и ГНТК союзных республик, совнархозов, министерств и ведомств, партийных, советских, профсоюзных и комсомольских организаций.

Предоктябрьская трудовая вахта

НОВОЕ входит в жизнь.Говорят шлифовщики Томского подшипникового завода • •

Идет предоктябрьская трудовая вахта. Самое лучшее, чем мо
гут отметить люди труда праздник рождения нашего социали
стического государства, —  это новые производственные успехи.
Но не только этим. С каждым годом растет не только професси

ональное мастерство советских рабочих. Расширяется их кру
гозор, увеличивается тяга к знаниям, растет сознательность 
строителей коммунизма.

Сегодня мы печатаем письма работников второго шлифоваль
ного цеха Томского подшипникового завода, в которых они рас
сказывают о своих делах в дни предоктябрьской трудовой вахты. 
В честь великого праздника коллектив цеха решил выполнить 
октябрьский план на 102 процента, выпустить сверх плана 5 
тысяч деталей, смонтировать еще два новых жёлобошлифоваль
ных полуавтоматических станка, повысить качество деталей.

В этих письмах нашли отражение большие изменения, проис
шедшие в последнее время на наших предприятиях, горячее 
стремление коллектива, начавшего борьбу за звание цеха комму
нистического труда, досрочно выполнить задание семнлетнего 
плана.

С А М О Е  Г Л А В Н О ЕКаждый рабочий нашего цеха хорошо знает ленинские слова о том, что производительность труда —  это самое главное для победы нового об- шественного строя. Поэтому каждый шлифовщик стремится работать так, чтобы за смену дать как можно больше продукции.В начале второго года семилетки мы обязались повысить производительность труда на 8 процентов. А уже сейчас она выросла на 14,3 процента. Перейдя на семичасовой рабочий день, мы производим продукции не меньше, чем за восьмичасовую смену.Чтобы добиться этого, мы провели в цехе ряд мероприятий. Прежде всего, заменили морально устаревшие станки фирмы «Карл Юнге» более современными и производительными и освоили работу на них. Получили мы и новые сферошлифовальные полуавтоматические станки. Устанорле- но шесть таких станков. На них осуществляется шлифовка жёлобов наружных и внутренних колец.Но и эти станки сумели модернизировать наши рационализаторы —  слесарь тов. Березин и его бригада. Уменьшив холостой ход подвода стола, они добились увеличения числа оборотов шпинделя с восемнадцати тысяч до двадцати двух. Это позволило нам не только увеличить съём деталей, но и значительно улучшить их качество.В цехе работают сейчас быстроходные станки для полировки колец подшипников тысячной серии. Это увеличило производительность труда на этой операции на 30 процентов, улучшило чистоту полированной поверхности, дало 8 тысяч рублей экономии. Создатель их —  активный рационализатор, бывший механик цеха А. У . Бразуль.Провели мы и модернизацию многих станков. Так, у  станков моделей «120» и «33» узлы качания были переведены на упорные подшипники вместо насыпных шариков. Это увеличило их межремонтный период и сократило простои при ремонте.Повышение производительности труда во многом зависит от умения рабочих, их квалификации. Поэтому мы большое внимание уделяем технической учебе. Со всеми рабочими

проведены занятия по техническому минимуму. Рабочие лучше изучили свои станки, овладели передовыми приемами труда. Теперь .таогие рабочие цеха умеют не только хорошо обслуживать станки, но и производить их мелкую наладку.Для ликвидации внутрисменных простоев много значит обучение смежным профессиям. Мы поставили перед собой задачу, чтобы каждый рабочий умел работать на всех шлифовальных и полировальных станках.Важно для нас и другое —  чтобы при обработке разных типов колец производительность у рабочих не снижалась. Ведь кольца меньших диаметров нужно шлифовать более тщательно, значит, у неопытного на это уйдет больше времени. Много пришлось потрудиться мастерам, передовым рабочим, чтобы обучить, высокопроизводительным методам труда рабочих при обработке всех видов колец., В последнее время в нашем цехе значительно снижен брак.Для определения чистоты поверхности существует специальная единица —  класс чистоты. У нас в цехе средним классом чистоты после шлифовки стал восьмой вместо седьмого, а полировщики повышают его до девятого и даже десятого. Это увеличило стойкость подшипников более чем в десять раз!С большим подъемом трудится наш коллектив в дни предоктябрьской трудовой вахты.У нас немало и неиспользованных резервов для повышения производительности труда. На полировальных станках, например, еще много ручных операций. Мы ведем экспериментальные работы, чтобы превратить эти станки в полуавтоматы. Есть еще немало и других операций, которые выполняются вручную. Мы стараемся, чтобы с каждым годом таких операций было меньше, чтобы механизация и автоматизация все шире охватывали наше производство.
В. ЛЕОНОВ,

. старший мастер второго шлифо
вального цеха Томского подшип

никового завода.

☆  ☆
Рационализация— 

наше любимое делоКогда нас, рационализаторов, называют беспокойными людыга. это, пожалуй, правильно. Но только дело в том, что сейчас вообще мало остается людей «спокойных», равнодушных к своему делу —  каждый хочет внести вклад в семилетку. А если человек любит работу, станок, на котором он трудится, то он обязательно найдет, что нужно изменить. усовершенствовать, чтобы работать лучше, производительнее. Вот прибыли, например, в наш цех новые полуавтоматические станки «ЛЗ-31» и «ЛЗ-41». Хорошие станки. А наши производственники, внимательно изучив их, сразу определили, что даже новые станки можно сделать более производительными. Этого можно достигнуть, ускорив подачу и отвод стола станка. Мы сократили вспомогательное время и этим увеличили производительность станков. В осуществлении этого важного дела участвовал и я.Было у меня и другое предложение. На станке «ЛЗ-8» узел стола качания был очень сложным и капризным. Я предложил установить там шатун вместо ползункового устройства. Это упростило узел, легче стало его налаживать и ремонтировать.Таких полезных дел много на счету наших рационализаторов.Раньше на шлифовальных станках в шпиндель вставляли патрон, а в патроне крепилась цанга, которая зажимала кольцо подшипника. Причем  ̂ для каждого типа деталей был свой патрон, а станок настраивали очень долго, много получалось погрешностей, а значит, и брака. Начальник нашего цеха Ю. И. Жуланов

предложил убрать патрон, и цанга теперь вставляется прямо в шпиндель. Теперь на наладку станка стало уходить 20 минут вместо двух часов, значительно уменьшился брак.Шпинделист -  инструментальщик Александр Дурнев тоже упростил конструкцию шпиндельной головки на шпинде.чьных столиках. Уменьшилась вибрация, возросло машинное время, улучшилось качество деталей. Это дало шесть тысяч рублей эконо- шш в год. Наладчик Г. Кириенко уменьшил длину оправки, которой пользовались при обработке внутреннего диаметра колец. Это тоже повысило качество изделий.Сейчас на заводе проходит двухмесячник сбора предложений по выявлению внутренних резервов производства. В нашем цехе, как и в других, проводится разъяснительная работа, создана специальная комиссия, которая рассматривает предложения. Я  вхожу в эту комиссию. Уже подано 32 предложения. Не все они равноценны, но важно то, что в смотре участвует большинство рабочих цеха.Вот недавно группа наладчиков сферошлифовальных станков —  Алексей Коллер. Александр Марченко, Василий Калмыков, Александр Онскуль и Александр ПГуляев — внесла предложение изменить конструкцию бабки изделия. Этот узел слишком неустойчив в работе. Наладчики нашли, как можно устранить недостатки узла. Их предложение сейчас разрабатывается и будет внедрено в производство.
И. БЕРЕЗИН, 

слесарь.

В руках у каж дого— учебник

*5

Все члены нашей бригады очень дружные. Крепкая рабочая дружба помогает нам и работать и жить хорошо и интересно. В апреле нашему коллективу первому в цехе присвоено звание бригады коммунистического труда. Это ко многому обязывает.Мы хорошо понимаем, что хорошо работать, идти в ногу с жизнью нельзя, не расширяя своих знаний. Поэтому каждый из нас учится.Я  приехала в Томск в 1955 году, хотела поступить в техникум общественного питания. Но не прошла по конкурсу. Это меня сильно не огорчило. Я  решила стать работницей. Так я оказалась на заводе. За год хорошо овладела специальностью, а потом пошла учиться. Я полюбила машиностроение и поступила в машиностроительный техникум.Конечно, вначале было трудно. Но времени на учебу хватает, если не ‘лениться. А теперь возможностей еще больше —  завод перешел на сокращенный рабочий день. Если что было нело'нятно, всегда помогали начальник нашего цеха и мастера. И бригада тоже помогла, сделали так, что я работала только в утренние смены. Когда я кончу техникум, буду заочно продолжать учебу в институте. • »
Ф .

Щ

Хорошо трудится в дин предок
тябрьской трудовой вахты бригада 
Б. Е. Сницеревой из второго шли
фовального цеха подшипникового 
завода. Она ежедневно выполняет 
норму на 110— 115 процентов.

На сни.мке —  члены передовой 
бригады (слева направо): В. Коро
стелева, Н. Шевелева, К. Суходо- 
лова и бригадир Е. Сннцерева.

Фото Ф. Хитриневича.

Сейчас у  нас вся бригада стала учиться, а некоторые ко'нчают школу или техникум. На четвертом курсе машиностроительного техникума учится Алла Калаева. По «ступенькам» знаний поднимается Женя Ла- тушко. Он пришел к нам после десятилетки, сначала был станочником, потом стал наладчиком, а сейчас Женя еще и студент вечернего отделения механического факультета политехнического института.Коля Бовкун, полировщик, занимается на курсах баянистов в заводском Доме культуры. Он очень любит музыку, мечтает поступить на вечернее отделение музыкального училища.Наша бригада, пожалуй, самая «ученая» в цехе, но и другие от нас не отстают. Многие рабочие нашего цеха учатся в машиностроительном и элертромеханическом техникумах. Мой муж, Валентин, старший электрик, и слесарь Александр Дурнев уже. заканчивают машиностроительный техникум. Они —  пятикурсники.С ними учатся станочница Нина Бутяева, наладчик Андрей Шетин- кин, электрик Виктор Васенкин. Галя Яковлева учится в электромеханическом техникуме.Перед такой тягой к знаниям руководители цеха иногда в тупик становятся —  как сделать, чтобы все учащиеся работали только в утренние смены? Дело в том, что занятия в техникуме проходят по вечерам. Мы думаем, что по'ра уже товарищам из машиностроительного техникума переходить к двусменным занятиямведь с каждым годом растет число рабочих, которые хотят учиться без отрыва от производства.
Э. МАКАРОВА,

^игадир бригады коммунисти
ческого труда.

М аращ иваю т  темпыХорошими показателями стре.чится встретить 43-ю годовщину Великого Октября коллектив МДО-134 треста «Томлесжелдорстрой». Выполнив план строительно-монтажных работ третьего квартала на 113 процентов, строители не снижают темпы п в октябре. На 135— 140 процентов выполняют сменные нормы бульдозеристы Нижне-Чулымской строительной колонны Б. Лялякин и П. Беляев, ме

ханизатор Коломино-ГриБСКой колонны Я . Зайцев.Бригада плотников А. Кухаря из Нижне-Чулымской строительной колонны сменные задания выполняет на 125— 130 процентов. Строители и монтажники, занятые на строительстве Усть-Чулымской электростанции, решили сдать объект досрочно —  к 7 ноября.
П. ПЕТРОВ.

С в е р х  п л а н аКолхозники сельхозартели имени Ленина Асиновского района на два с половиной месяца раньше выполнили годовой план продажи государству молока, мяса, яиц. Продано 1.460 центнеров мяса, что составляет 102 процента к годовому плану. Колхоз готовит к сдаче еще 200 голов крупного рогатого скота, десятки голов свиней, сотни голов птицы.

Колхозом продано 80 тысяч яиц. На молокоприемный пункт колхоз вывез последние центнеры молока в счет годового плана. Всего продано государству 7 тысяч центнеров молока.Сверхплановая продажа продуктов животноводства продолжается.В. ЛАПЕНИЙ.
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МАНЕТ ВОРОНЕШСНОЙ АТОМНОЙ ЭЛЕНТРОСТАНЦНИ
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He снижать продуктивность 
скота в стойловый периодХ

ВСЕ ФЕРМЫ ПОДГОТОВИТЬ К ЗИМЕ

М О СК ВА. В  отделе энергетики Политехнического музея выставлен для обозрения макет строящейся 
Воронежской атомной электростанции.

На снимке: посетители музея осматривают макет Воронежской атомной электростанции.(Фотохроника Т А СС ).

Вступая во второй год семилетки, работники животноводства сельхозартели имени Сталина Зырянского района решили резко поднять производство продуктов животноводства и досрочно справиться со своими обязательствами по продаже государству молока, мяса, яиц.При обязательстве надоить на фуражную корову 2 тысячи килограммов молока на 10 октября в колхозе надоено 1.812 килограммов. Молодая доярка В. Русина за 9 месяцев надоила от каждой фуражной коровы по 2,486. килограммов. . Она прочно удерживает первенство в соревнова^ НИИ доярок района.В колхозе есть и другие доярки, которые надоиди от каждой коровы более двух тысяч килограммов молока.Колхозники сельхозартели имени Сталина скоро выполнят обязателрст-
П у с к о в ы е  о б ъ е к т ы -  

п о д  о с о б ы й  к о н т р о л ь30 апреля строители УНР-131 сдали под монтаж оборудования ремонтно-механический цех на Асяяов- ском лесоперевалочно.м и деревообрабатывающем комбинате. И сразу же коллектив работнико1В, начавший монтировать оборудование, встретился с «сюрпризами». Цех не имея ворот —  в него нельзя бы.та затащить станки.—  Сделайте нам ворота, —  попро- еили ремонтники.—  По проекту не полагается, —  развел руками начальник колонны тов. Ким Ка Ук, под руководством которого идет строительство на ком-■ бинате. —  Меняйте проект, давайте деньги, сделаем.Вскоре —  это было в  августе —  в цехе обрушилась стена. Оказалось, что все внутренние стены цеха поставлены... без фундаментов и являются aBapnfiHbiJfH, дают трещины. Теперь тов. Ким Ка Ук не просил денег на переделки, он оправдывался: «начинала строить объект другая организация», а он только принял от нее брак. Стены пришлось срочно «лечить» —  их укрепили металлическими ‘стойками из швеллеров. Но стены продолжают деформироваться —  уже порнулись швеллеры.^тот цех, сданный с большими недоделками, пока единственный объект, введенный в эксплуатацию строителями УНР-131 на Асиновском лесоперевалочном и деревообрабатывающем комбинате. Немногим лучше по качеству и крайне медленно идет строительство основных объектов, составляющих комплекс большого домостроительного комбината мощностью в 400 тысяч квадратных метров жилья в год. Уже в начале текущего года строители должны были сдать в эксплуатацию цехи раскроечный и фиброцементных плит, на которые с октября имеется план выпуска продукции.—  Раскроечный цех с отделением антисептирования готов к сдаче, —  заявляет начальник УНР-131 тов. Цукерник. —  На днях закончим • и предъявим к сдаче- цех фиброцемент- иых плит в комплексе со стружечным. Да и остальные объекты мы бы закончили, если б заказчики своевременно снабжали нас металлом и оборудованием.Так ли обстоит дело? Нет, не так.К раскроечному цеху, как правильно сообщал на днях контрольный пост газеты «Красное знамя» с этих строек, не подведены трассы теплофикации, водоснабжения, в нем не смонтированы электросети. Да и котельная, откуда должны подавать пар, еще не введена в строй.Цех фиброцементных плит —  целый производственный комплекс. Он включает, кроме основного корпуса, склад круглого леса, окорочное .отделение, стружечный цех, склад цемента и склад готовых плит. Строители готовят к сдаче основной цех, заверяют, что вот-вот подготовят стру- жеянртй. Но они даже не представляют себе, как будут выглядеть остальные объекты.Но и те цехи, что готовятся к сдаче —: фиброцементных плит и стружечный, —  имеют много недоделок. Бытовые помещеция в главцом корпусе отделаны кое-как —  линии отг КОСОВ оконных и дверных проемов искривлены, штукатурка стен сделана небрежно, не смонтирорана электросеть, нет вентиляции. В стружечном цехе готовы лишь коробка здания да крьппа.Как же’ строители собираются сдавать эти цехи в сроки, указанные в последних обязательствах, о которых руководители управления сообщили в совнархоз в начале сентября?Да никак. Обязательства эти приняты на расширенном заседании инженерно-технического персонала управления, шогие рабочие о них ничего не знают. В начале октября оказалось, что даже лучшие бригады управления, которыми руководят тт. Матвеев и Руднев, никаких обязательств не брали, о сроках сдачи объекто'В не знают. Не имел обязательств и коллектив колонны тов. Ким Ка Ука в целом.Тов. Цукерник с завидной легкостью дает обещания и не вьщолндет' их Только на заседаниях совета народного хозяйства три раза принимались «окончательные» сроки вво-

ЛЕГКО ОБЕЩАЮТ-ЛЛОХО ВЫПОЛНЯЮТда основных цехов в эксплуатацию. 
6 каждым сроком тов. Цукерник соглашался и ... не выполнял его.—  У нас не хватает сил и нет возможностей для своевременного ввода в строй всех объектов, которые требует заказчик, —  объясняет срыв сроков тов. Цукерник. —  Чтобы справиться со стройкой домостроительного комбината, нам надо выполнять три плана, а не один, с которым мы неплохо справляемся.Однако строители УНР-131 далеко нс используют всех возможностей для ускорения и улучшения строительства пусковых объектов комбината. В начале октября на этих пусковых стройках работало по 60— 70 человек, менее четверти коллектива колонны тов. Кии Еа Ука. Вместо того, чтобы сосредоточить здесь большинство рабочих, руководители управления распыляют силы по 84 объектам в Асино. С 23 апреля, когда Томский совнархоз в первый раз рассматривал ход строительства на комбинате и выяснил, что положение здесь создалось тяжелое, тов. Цукерник начал в Асино строительство еще нескольких объектов.1з управ>лЫ'й’1?̂ ЗЧ2' 131 'стали обыденностью многочисленные переделки. На словах^ утверждая, что строят точно по проекту, строители, когда нм выгодно, требуют переделки проектов, сами ходатайствуют об этом перед «Гипролеспромом».По ходатайству тов. Цукеряика «Гипролеспром» утвердил десятки изменений проекта, как правило, ухудшающих и удорожающих конструкции. На переделки проектов и смет уходит много времени, что, в свою очередь, тормозит строительство.Строители УНР-131 задержали строительство кирпичного завода. Из-за этого цехи фиброцементных плит и домостроения возведены из шлакоблоков, что значительно увели-

Новый
домостроительный

завод

'1
ВЛАД И ВО СТО К . Досрочно 

сдан в эксплуатацию первый на 
Дальнем Востоке завод крупно
панельного домостроения «Глав- 
владивостокстроя». Завод пол
ностью механизирован, его мощ
ность —  35 тысяч квадратных 
метров жилой площади в год, 
что составляет приблизительно 
четырнадцать 80-квартирных 
домов. Здесь будут производить 
все элементы каркаса дома. 
ружные стены зданий нзготовг 
ляются из иерамзчто-бетона. 
Этот новый строительный мате
риал отличается малым объем- 
11ым весом и малой теплопровод
ностью по сравнению с ранее 
применявшимися материалами.

Рядом с новым предприятием 
возводится завод крупно
панельного домостроения мощ
ностью в 210 тысяч квадратных 
метров жилой площади в год. 
Оба они войдут в состав комбинату, который по производитель
ности будет одним из самых 
крупных и стране,

На снимке: главный корпус 
аавода крупнопанельного домо
строения. Цех но изготовлению 
наружных стен.

(Фотохроника ТАСС).

чило их стоимость. Низкая прочность материала заставила укрепить металлом пилястры, несущие фермы покрытия в цехе фибро'цементных плит. Из-за отсутствия железо'бетонных лестничных маршей лестницы в этом цехе сделаны из металла, хотя УНР-131 имеет свой цех сборного железобетона.Замена кирпича вдлаКоблоками, из рук вон плохое качество кладки по-- требовали штукатурки стен, не предусмотренной проектом. Совнархоз соглашается с многочисленными изменениями «в целях скорейшего ввода Б эксплуатацию-». Но ни «скорейшего», ни обычного ввода цехов в строй не получается.Строители УНР-131 крайне плохо используют механизмы и автомашины. Из 46 автомашин на ходу 31, много автотранспорта отвлекается на вторюстепенные стройки и работы. Единственный башенный кран, приданный строителям восьм'ираиного цеха, стоит ^  монтаж его не закончен. Монтажники участка «Восток^ техмонтаж» собирают оборудование цеха с помощью экскаватора.Безответственно относятся к пу-- сковым объектам и работники этого участка, руководимые прорабом тов. Соотсом. Четйрв го-'да назад на комбинат прибыли три мощных портальных крана. Монтажники участка «Востоктехмонтаж» третий год устанавливают их на складе готовой продукции, но ни. один не ввели в строй. В апреле они сломали при монтаже стрелу второго крана и до сцх пор не отремонтировали.—  Первый кран готов, о-сталось смонтировать электрооборудование, но у заказчика нет кабеля и про-во- дов, —  говорит тов. Цукерник.Но если электрики смонтируют эдект»ообо.рудование, крдн все равцо не сможет войти в строй —  строители не сделали к нему подъездных путей.Такое положение с пусковыми объектами Асиновского лесоперевалочного и дерев-орбрабатываюшего комбината создалось потому, что тов. Цукерник по существу действует бесконтрольно, хотя формально над ним контролеров хоть отба»ляй. И заказчик —  директор Асиновского ЛПДК тов. Буций, и руководители комбината «То-млес», в первую очередь, заместитель начальника по деревообра^ ботке тов. Сыркин, и работники уп- ршвления стро-ительства и промышленности стройматериалов Томского совнархоза —  все они о-бязаны контролировать ход и качество работ, следить за исполнением проектов и смет, решать перспективные вопросыстроительства.Первым освободил себя от всякого контроля за деятельностью подрядчика тов. Буц-ий. Он выдал тов. Цукер- нику доверенность, по которой начальнику УНР-131 поручено «от имени ЛПДК согласование с «Гипро

леспромом» всех разногласий по сметной стоимости», В действительности он передоверил тов. Цукернику и контроль за качество-м.На Асиновском комбинате очень слаб отдел капитального строительства. Два прораба этого отдела ведают стройками, которые ведутся хозяйственным способом, и «попутно» KOiHT- ролируют ход строительства осцов^ ных цехов. Только с октября назначены начальники строящихся цехов. Они столкнулись с недоделками и нерешенными вопросами, которые давно надо было решить.Помочь работникам Асиновского ЛПДК и строителям УНР-131 решить вопросы в комплексе, с учетом перспективы, должны были работники ко.мбината «Томлес». Ведь им и тов. Буцию хорошо известно, например, что цех Фиброцементных плит ре может действовать без склада цемента. Вопрос с проектом этого склада еще не йешен. Совершенно не ясно, как решить вопрос со строительством канализации и водопровода.Руководители управления строи'- тельства и промышленности строительных материалов совнархоза также устранились от руководства стройками Асиновского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината.— Мы руководим УЦР-131 только формально, —  признал 10 сентябри на совейании в совнархозе главный инженер этого управления тов. Тихомиров.Такая бесконтрольно-сть со стороны совнархоза устраивает и то'В. Бу- ция, и тов. Цукернпка. Тов. Буций оправдывает этой затяжкой с вводо'М в строй новых цехов невыполнение плана комбинатом в целом. А тов. Цукерник просто чувствует себя героем.'—  План строительно-монтажных работ мы из месяца в месяц выполняем, коллектив передовой, какие к нам могут быть претензии?На заседании совета 10.,с«нтября совнархоз предупредил тов. Цукерни- ка и тов. Вуция о строгой персональной ответственности за ввод раскроечного цеха к 1 октября, теплотрассы и котельной —  к 15 октября, цеха фиброцементных плит ;— к 1 октября. Сроки эти сорваны.Совет Миниотро1В РСФСР в начале текущего года отметил, что Томский совнархоз неудовлетворительно строит домостроительные предприятия в Томске и Асино. Истек третий квар-̂  тал. Положение с этим важным делом не улучшилось, И не пора ли вместо безобидных разговоров и предупрежу дений о «персональной ответственности» действительно персонально спросить е ТО'В. Цукерника и тов. Бу- ция за срыв строительства основных цехов Асиновского домостроительного комбината.
Л, ТИТОВА,

П. СУХАЧЕВ.

ва по продаже мяса государству. Сняты с откор.ча и отправлены на заготпункт сотни голов скота.Заместитель^председателя колхоза И. С. Сдивкин'говорит:- у  До конца года мы сдадим не мерее 200— ЗОО центнеров мяса, а годовое обязательство будет выполнено К 7 ноября. Это будет лучший подарок наших животноводов к 43-й годовщине Октября.Скот государству сдается хорошей упитанности.Несмотря на трудности с уборкой урожая, в колхозе хорошо подготовились к переводу животных на стойловое содержание. Строительная бригада И. Щедрина провела текущий «  капитальный ремонт екотопо- мещеиий. К зиме полностью подготовлены три коровника, два телятника, свинарник, птичник. Животноводческие помещения оборудуются механическими автопоилками.
10 октября дойной скот богослов

ской и красноярской ферм поставлен 
ра зимовку. Для подвозки кормов к 
фермам 'Выделены трактор, автомаши
на. Составлен рацион кормления жи
вотных, скот получает грубые и соч
ные корма —  сено, кукурузный си- 
дос, турнепс.Однако в районе есть и такие колхозы, где подготовку к зиме откладывают на более поздние сроки. Например, в колхозе «Рассвет» еще не при--------------- ---------------------3

ступали к ремонту скотопомещений. А ведь на берлинской ферме этого колхоза нужно отремонтировать коровник, телятник. Не решен вопрос с водоснабжением.Многое еще предстоит сделать по подготовке скотопомещений на семеновской и цыгановской фермах этого колхоза. За последнее время в колхозе «Рассвет» резко снизились надои. Это говорит о том, что животноводству в сельхозартели «Рассвет» стали уделять меньше ‘внимания.(Зтаршая свинарка этого колхоза тов. Герасимо1ва жалуется на то, что до сих пор 'Не ведется подготовка евиН'Отоварной фермы к работе в зимних условиях. Не создается запас кормов на территориях ферм.Не готовы к стойловому периоду и животноводческие фермы сельхозартели имени Калинина. На о'вцето- варной ферме дворы не отремонтированы, в помещении грязно, крыша дырявая. Более двух тысяч птиц размещены в коровнике, в помещении, предназначенном для отдыха ■ доярок. Третий год строится птичник и все еще он стоит без крыши.Необходим ремонт животноводческих помещений , в сельхозартелях «Пути к коммунизму», имени Киро- имени Оверд.това.
Л. ВОЙТЕНКО.
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«Здесь живет передовая доярка Нина Михайловна Вильт». Небольшой транспарант с такой надписью вы можете увидеть на одном из домов в селе Уртам Кожевниковского района.Этот своеобразный адрес существует в сельхозартели имени Дзержинского не для местного почтового отделения. Скромную, трудолюбивую женщину хорошо знают все жители села. Она —  лучшая доярка колхоза. Ее трудовые успехи цзвестны всему району. В признание ее заслуг и в знак уважения к ней товариши по работе и решили украситр дом Н. М. Вильт этим транспарантом.На протяжении всего года лучшие показатели по надоям молока в колхозе неизменно числятся за Н, М. Вильт. За 9 месяцев Нина МихайлО'В- на надоила 3.129 килограммов молока от каждой коровы. Отличный результат., Свое обязательство Нина Михайловна выполнила досрочно.
Трамвай пойдет вез кондуктора

Коллектив Томского трамвайного треста проделал большую работу, готовясь к зиме. Во всех службах, цехах прошли собрания, на которых рабочие, инженерно-технические работники и служащие вносили ценные предложения по улучшению работы.Коллектив треетз участвовал в капитальном ремонте и строительстве объектов. Отремонтировано 1,8 километра пути.Ежегод’но снежные занось! мешают нормальному движению трамваев. Чтобы избежать этого, мы готовим щиты для снетозадержанид. Заканчивается ремонт двух снегоочистителей. 'Подготовлены к работе в зимних условиях и трамвайные поезда.Для улучшения условий труда водителей и кондукторов помещение бывшей котельной депо реконструировано. Здесь будут размещены гардеробные, душевые.Заканчивается расширение есмотг рового отделения депо. Осмотр по- ездов будет проводиться только в дневное время. Этр позволит улучшить качестве ремонта трамвайньш вагонов.

На площади Батенькова закончен капитальный ремонт диспетчерской.Для нормального снабжения электроэнергией проведитея реконструкция раепределительноге устройства на тяговой подстанции Хг 1, работниками энергослужбы произведен капитальный ремонт контактной сети на отдельных участках.В связи с  ростом трамвайного парка возрастает потребность в опытных, квалифицированных работниках. В 1959— 1960 гг. подготовлено 95 новых вагоновожатых, на курсах по повышению квалификации обучалось более 150 человек. Некоторые работники успешно сочетают работу с учебой в высших и средних учебных заведениях.Но нам предстоит многое еше сделать. Трудящиеся города справедливо укдзывают'на нарушения графика движения поездов. Цоетуцают ждло- бь( нд.грубость некоторь(х кендуктр- ров; иногда вагоны рыПУСкаютея на линию грязными. Мц1 принимаем РМ мер, чтобы изжить эти недостатки.В городах нашей страны все шире применяется новый прогрессивный метод обслуживания пассажиров •=•

работа трамваев без кондукторов. Мь} хотим внедрить этот опыт у себя. Для этого нужно провести большую организационно-техническую подготовку. Нам следует подготовить к этому водите.чьский состав, оборудовать трамваи специальными кассами и радиоустановками, обучить работников обслуживать радиоустановки и т. д. Такую подготовительную работу мы уже проводим.Первый трамвай без кондуктора мы думаем пустить 7 ноября I9 6 0  года.В связи с переходом на самообслуживание предетоит провести бода- шую разадснительную работу среди населения. В атом нам должны помочь партийные, профсоюзные и комсомольские организации промышленных предприятий, учреждений и учебных заведений.Коллектив трамвайного треста сделает все,- чтобы улучшить обслуживание томичей.
В, МЕЩАЛКИН. 

управляющий трамвайным трестам.
Д. РОЛЬДЕНБЕРГ, 

начальник производственно- 
технического отдела.

Передовая доярка из года в год улучшает свои показатели. Например, в сентябре прошлого года Н. М. Видьт надоила 310 килограммов молока на каждую фуражную корову. В этом году эта цифра составляет уже 364 килограмма.У Нины Михайловны часто спрашивают:—  В чем секрет ваших успехов?Нина Михайловна отвечает:—  Я люблю свою профессию и отдаю своему делу все силы. Вот и весь мой секрет. Н. ЮРЬЕВ.
На снимке; Н. М. Вильт.Фото г. Ткаченко.

К 7 ноября— 
двухмесячный 
запас кормовВстав па пре'доктябррскую трудовую вахту, колхозники сельхозартели имени Жданова Бакчарского района повышают свою трудовую активность. В колхозе успешно завершена уборка урожая. Работники животноводческих ферм хорошо подготовили к зимовке скотопомешония и организованно переведи дрйное стадо крупного рогатого скота л  молодняк на стойловое содержание.Сейчас коровы получают зимний рацион кормов: 25 килограммов силоса, 11 килограммов груоых кормов и концентрированные кор.ма. Надой за несколько дней стойлового содержания на цервой молочнотоварной ферме колхоза повысился более чем на 50 килограммов в день.Успешно несут трудо'вую вахту механизаторы. Завершив уборку урожая, они готовят основу высокого урожая будущего года. На днях меха- низато'ры колхоза выполнили план подъе’ма зяби. Под урожай будущего года вспахано более 940 гектаров. Особенно хорошо трудятся на подъеме зяби трактористы тт. Суханов, Чурсин, Звягинцев, Харламов. Каждый из них за короткий период поднял более 100 гектаров зяби. Сейчас колхозники полеводческих бригад колхоза проявляют большую заботу о создании на животноводческих фермах запасов грубых кормо'В. К 7 ноября они решили подвезти к фермам двухмесячный запас сена и соломы.

А. ИГНАТЬЕВ.

Зима
не страшнаЛетом у животноводческих помещений сельхозартели «Гигант» Ше- гарского района лежали горы строительного .материала —  лес, жерди, доски.Сейчас от всего этого добра ничего не осталось. Но зато скотопо-мещения стали выглядеть по-но>йому; они хорошо отремонтированы, переоборудованы. Зима не застанет врасплох колхозников сельхозартели «Гигант».Не'мало вложили труда колхозные стройтели и живoгнo■ вoдЫJ_ чтобы хорошо подготовиться к стойловому содержанию скота. Возьмем, например, коровник. Раньше он был небольшим, 

В нем не хватало оборудо'вания. Теперь в этой помещении установлены автопоилки, подвесная дорога. Помещение расширено на одну треть, сюда подведено электричество. С помощью специалистов из Баткатской РТС в ко'ровнике устанавливают механизированный доильный агрегат. Здесь же будет оборудовано утепленное родильное помещение.Для тсля'г старшего возраста, а их в колхозе около трехсот, капитальна отремонтированы старые помещения, завезена солома для подстилки.Больших и малых животноводческих сооружений в артели немало, и почти все их ремонтировал стр ей - ший строитель колхоза Григорий Кириллович Байгулов.—  Золотые руки у этого человека,^^ говорят о нем колхозники. —  За что бы он ни взялся, работу сделает чотличцо, на. совесть. ̂ Сейчас Григорий Кириллович с группой рабочих ремонтирует свинарник. Здесь полностью перестелили полы. Чтобы сохранить свино'маток и поросят от простудных заболеваний, клетки перенесли в середину помещения, отделили забегушки для поросят.А в той части помещения, где будет находиться откормочное поголовье, наоборот, клетки разгородили, установили приспособления для сухого откорма. Подготовили кормозапар; ник, выстроили просторный сарай для прогулки свиней.Позаботились в сельхозартели «Гигант» 'И о кормах. Нынче здесь заготовили 1876 тонн силоса, более 6000 центнеров сена и около 2000 тонн соломы, в  этом году кор'мов заготовлено гораздо больше, - чем в прошлом.Много сил вложили в это лето колхозники сельхозартели _ «Гигант», чтобы вырастить хороший урожай кукурузы. И «К'Оролева полей» отблагодарила колхозников за их труд: по 350— 370 центнеров зеленой массы собрали они с каждого гектара.. Кукурузного силоса заготовлено 876 тонн. И, что очень удобно, почти весь он сосредоточен у животноводческих помещений.Сейчас к фермам начали подвозить солому. К свинарнику уже подвезено более 1000 центнеров картофеля и посьшки. п. стоякин.в Колпзшееском оовхозе
На предпраздничной 

вахте
Как н все советские люди, 

животноводы мараксинсной 
фермы Колпашевского совхоза 
встали на предоктябрьскую тру
довую вахту. Недавно здесь со
стоялось собрание, на котором 
доярки взяли предоктябрьские 
обязательства. По предложению 
лучшей доярки фермы Л. Бор
щовой доярки решили бороться 
за то, чтобы надоить в октябре 
не 150 килограммов молока от 
коровы, как это было определе
но раньше, а 170 килограммов.

13 октября мараксинские жи
вотноводы —̂  доярка Л. Бор- 
щова, скотник И, Абрашин. зоо
техник Л. Васильева, управляю
щий фермой тов. Ситников и 
другие— побывали у своих сосе
дей —  новоселовских животно
водов. Гости ознакомились с ра
ботой молочнотоварной фермы, 
побывали в телятнике, поинте
ресовались, как новоселовцы 
организуют зимовку обществен
ного скота. Мараксинские жи
вотноводы предложили своим 
соседям соревноваться за вы
сокие надои молока. Новоселов
цы приняли вызов соседей.

Скот переведен 
на зимнее содержание

Животноводы северской фер
мы Колпашевского совхоза по
ставили скот на зимовку в хоро
шо подготовленные и отремон
тированные помещения. В ко
ровнике на 125 мест обновлена 
канализация, заменены старые 
поды, утеплен потолок, приве
дены в порядок автопоидки.

В  красном уголке фермы 
произведена побелка, сложена 
новая печь, обновлена нагляд
ная агитация. Здесь доярки смо
гут отдохнуть, почитать свежую 
газету, пррлушать радио.

На ферме учрежден перехо
дящий красный' флажок, кото
рый вручается лучшей доярке 
по итогам соревнования за каж
дую декаду. Сейчас его удержи
вает Л. В. Старинова, прорабо
тавшая на ферме более 0 лет.

И. М УРЗИ Н .
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Конференция инструментальщиков Западной СибириВчера в Томском гарнизонном Доме офицеров начала работу ■ конференция инструментальщиков Западной Сибири, созванная Всесоюзным научно-исследовательским инструментальным институтом Государственного комитета Совета Министров С С С Р  по автоматизации и машиностроению и советом народного хозяйства Томского экономического района. В конференции участвуют более 700 инструментальщиков Томского, О.мского, Новосибирского, Алтайского, Красноярского и Кемеровского совнархозов, а также представители научных учреждений и инструментальных заводов Москвы, Свердловска, Горького, Одессы, Челябинска и других городов страны.Конференция открылась всту- , пительным словом заместителя ) ■ председателя Том.ского совнархоза Н. А . Быкова. Он говорит о больших задачах, стоящих перед и!нструментальщикам1и, которые в ближайшее время должны полностью обеспечить потребности народного хозяйства страны в стандартном металлообрабатывающем, деревообрабатывающем и абразивном инструменте.Важные проблемы дальнейшего развития инструментальной промышленности были поставлены в содержательных докладах кандидата технических наук М. И. Юликова «Современные конструкции режущего инструмента», доктора технических наук Ю . А . Геллера «Современные стали для режущих инструментов и условия использования их в инструментально.м производстве», кандидата технических наук В. А . Рыбакова «Абразивный инструмент для обработки режущего инструмента. Состояние и дальнейшее развитие абразивной промьицленно- сти», кандидата технических наук Н. С . Дегтяренко «Основные направления прогрессивной технологии режущих инструментов», главного инженера Томского завода режуццгх инструментов Л. Д. Будницкого «Технологические проблемы изготовления массовых видов режущих инструментов ».Сегодня конференция продолжает свою работу. Начнут работать секции организации производства, конструирования и технологии изготовления инструмента. Будут заслушаны доклады и сообщения научных учреждений и инструментальных заводов о важнейших текущих и перспективных вопросах развития инструментальной промышленности. На конференции выступят также новаторы производства.В одном из залов гарнизонного Дома офицеров открыта выставка, на которой демонстрируются .режущие инстр>’1менты, из- готовЛ'Рнные на инструментальных заводах и в инстр5'менталь- ных цехах машиностроительных заводов Сибири, а также в лабораториях и экспериментальных цехах научных учреждений.Всего конференция заслушает и обсудит около 60 докладов и сообщений, примет по ним рекомендации и решения. Конференция инструментальщиков Западной Сибири продлится до 21 октября.

Не м

г> a' Hik.—

-Ф естиваль- 
технических 

фильмовЗа последнее время создало много интересных технических н научно-популярных кинофильмов. Прошло немного времени с момента возвращения космического корабля на Землю, а уже выпущен фильм «Земля — космос— Земля», В него включб!ны уникальные кинокадры, запечатлевшие собак Белку и Стрелку в условиях палета.Областная контора кинопроката получила много фильмов о достижениях" химии, о внедрении автоматизации и телевидения в производство, о модернизации оборудования, новых видах обработки металлов. Интересны фильмы, рассказывающие о новом в строительстве.Для пропаганды решений июльского Пленума ЦК К П С С  о внедрении достижений науки и техники в производство проводится кинофестиваль технических фильмов. Он продлится в нашей области до 1 декабря. На 20 киноустановках будет показано свыше ста фильмов.Перед сеансами в клубах, дворцах культуры выступят ученые, инженеры, передовики производства. С . П О З Д Н Я К О В А .

Из редакционной
почты

На словах— за, 
на деле—против

Возродить былую славу

Большой интерес у участни
ков конференции вызвали изде
лия инструментальщиков Сиби
ри, выставленные в одном из за
лов Томского гарнизонного Дома 
офицеров.

На снимках: участницц кон
ференции рассматривают изде
лия томских (слева) и кемеров
ских инструментальщиков.Фото Н . К>рг!ина.

Б первые годы после Великой Октябрьской социалистической революции на рынках Польши, Германии, Франции и других европейских государств мож-но было iBCTpeTHTb небольшие, одного размера ящики с этикеткой: «Масло, экстра, изгото'влеН'О в РСФС^Р, Ново-Никольский маслозавод Томской губернии». Шло на экспорт также масло, изготовленное Лукашинск'им, Раздолинским маслозаводами. Продукция александровских маслоделов высоко ценилась как в стране, так и за границей,Еще сейчас в селе Ново-Пикольске живет и работает мастером-маслоде- лом Елена Яковлевна Толстогузова. Она хорощо помнит то время, когда на масло, вырабатываемое Ново-Ни- кольским маслозаводом, поступали заявки из многих городов европейской части и Дальнего Востока Советского Союза. Завод тогда работал на полную мощность, молоко на пере  ̂работку поступало непрерывно в течение всего года. С завода отправлялась прО'Дукция только отличного качества, хотя большинство операций но изготовлению сливочного и топленого масла в то время выполнялось вручную.С годами известность александров- ркнх мас.тоделов поблекла. Шделб' не тюлько., в том, что в стране появились другие центры маслодельной промышленности с высокомеханизированным производством. Причина упадка мастерства александровских маслоделов крое.тся в ином.Еще совсем недавно молочное животноводство в хозяйствах колхозов Алоксандрсшского района занимало ведущее место. Они были г.тав- ным поставщиком молока для маслодельной промышленности района. От продажи продуктов животноводства колхозы получали большие денежные доходы. Привольные выпаса, прекрасные луга создавали и сейчас создают хорошие условия для развития скотоводства.Но иначе смотрят на развитие животноводства руководители рыбоарте- лей сейчас. Животноводство требует к ■ себе постоянного и пристального внимания. Это и пугает руководителей рыбоартелей. Вместо того, чтобы кропотливо заниматься развитием животаоводства, в районе стали на

путь его сокращения, мотивировав «нерентабельностью» этой отрасли.Руководители хозяйств в ущерб животноводстау развивают более легкую отрасль —  рыбный промысел, считая его главным источником увеличения денежных доходов. Несостоятельность такого подхода к делу очевидна. Вот примеры. В рыбоарте- ли имени Куйбышева в 1958 году от животноводства было получено денежного дохода 521 тысяча рублей, а от рыбодобычи —  только 330 тысяч, в 1959 году доход от животноводства здесь же составил 748 тысяч рублей, а piaoa дала только 327 тысяч рублей. Волыцие денежные доходы от животноводства получает рыбоартель имени Сталина.Колхозы района из года в год сокращают поголовье крупного рогатого скота. Единственный в районе сельскохозяйственный колхоз имени Ленина .имел в 1958 году в своем хозяйство 449- голов крупного рогатого скота, а сейчас и.чеет только 220 голов. В са.мой крупной рыбоартели района имени Сталина за последние два года погО'Ловье коров уменьшилось на 22 головы. На 79 голов уменьшилось молочное стад.о в рыбо- арте.ти «Путь коммунизма». Словом, 'в районе "нет ни одного-^,.хр^.яй|г,ва, где бы не сократилось ' ^пАгодаье квупноро рогатого "скота.В рыбоартелях перестали по-хозяйски заботиться о создании прочной кормовой базы для общественного животноводства. Заготовка сена, силоса год от года уменьшается, хотя количество сеноуборочной техники увеличилось. В 1 9 Й  году всеми ры- боартелями района было заготовлено 71604 центнера сена и 25788 центнеров силоса. В 1959 году в районе было поставлено сена на 8728 центнеров меньще.Резкое снижение заготовки КО'Р- мов для общественного животноводства руководители района и рыбоартелей объясняют недостатком людей и частыми дождями, которые идут якобы вот уже третье лето подряд. Верно, людей в отдельных • рыбоартелях стало меньше, но в ряде хозяйств количество трудоспособных, наоборот, увеличилось. К тому же нехватка рабочих рук компенсируется богатой сеноуборочной техникой, которой по

полнились за после'даие годы рыбоартели. Несостоятельны также рассуждения о погодных условиях, которыми руководители района прикрывают свое нежелание повозиться, умело испо'льзовать местные природные условия.А раз сокращается производство молока —  резко уменьшилось и производство масла. Так, если в 1957 году всеми маслозаводами района было выработано свыше 800 центнеров масла, то в 1959 году— только, 425 центнеров. Постепенно потуекнелзслава александровских маслоделов.Многие опытные мастера покинули пределы района, заводы закрываются.Есть ли возможность возродить былую славу александровских маслоделов? Безусловно, есть. Рыбоартелям надо отказаться от недооценки развития молочного стада, считать животноводство главной отраслью хозяйст

ва. Сейчас на фермах можно по пальцам сосчитать коров с высокой продуктивностью. Племенная работа в районе запущена, отбор телочек от высокопродуктивных коров не проводится. Надо возобновить племенную работу. В условиях Александровского района кукуруза не вырастает, но зато корнеплоды дают высокие урожаи. И нельзя сокращать посевы ко'рне- плодов, как это сейчас делается, надо расширять их, добиваться того, чтобы в рационе кормления животных было больше молокогонных кормов. Необходимо также смелее комплексную механизацию товко кормов, создавать KopMoiByra базу.Возродить былую славу дровеких маслоделов —  долг партийных, советских руководителей и правлений рыбоартелей.
Т. КУРИЛОВИЧ, 

наш соб. норр.

внедрять на заго- прочнуюалексан-

Преимущветва крупиоблочного и крупнопанельного строительства давно доказаны практикой передовых строек страны. Однако в Томске это важное дело внедряется очень медленно, хотя возможности для этого на стройках имеются.Так получается потому, что руководители трестов I N ! 9 7 h № 98,  на словах поддерживая новое, на деле не помогают внедрить его. Нам, инструкторам Оибирского филиала государственного института «Оргстрой», пришлось, например, в прошлом году долго доказывать руководителям треста ЛГг 97 эффективность строительства из крупных кирпичных блоков. В прошлом году из таких блоков было построено два дома. Были доказаны преимущества монтажа зданий таким образом. Но дальше этого дело не пошло.—  Мы не можем вести крупноблочное строительство, так как негде делать кирпичные блоки. Цех, где их изготовляли, реконструируется, — отвечают руководители трестов и управлеиия строительства я  промышленности стройматериалов совнархоза. —  Да этот цех и не подчинен совнархозу.

Но почему нельзя станки-полуавтоматы для производства блоков я? кирпича установить на другом кирпичном заводе? Ведь для этого нужны небольшая производственная площадь я  минимальные расходы на перевозку и установку оборудования.Еще бо.чее необходимы на стройках Томска виброкирпичные панели. С их ■ внедрением расход кирвича уменьшается в 1 ,5 — 2 раза. Еще в прошлом году на одном цз кирпичных заводов Томска начали переоборудовать цех для про1Изводства таких панелей. Можно без больших затрат наладить его и на других кир’шгчных заводах. Но этим важным делом в управлении строительства промьшленности стройматериалов Томского совнархоза по существу кикто не занимается.Не пора ли перейти от общих разговоров к конкретным мерам, позволяющим ускорять внедрение вибро- кирпичных панелей и блоков из кирпича на стройках Томска?
А. ИВАШКО, 

старший инструктор Сибир
ского филиала института 

«Оргстрой».

и

о  свежем хлебе 
черством отношенииПопробуйте купить в магазине № 1 Томского «Горхлебторга» на проспекте им. Ленина свежеиспеченный, ароматно пахнущий хлеб. В большинстве случаев это не удастся. На вопрос— свежий ли хлеб, вы обязательно услышите: «Весь хлеб завезен ночью». Продавцы утверждают, что им не разрешают отпускать свежий хлеб, пока не продадут ранее привезенный, СТАРЧЕВСКАЯ,

пенсионерка.
ОТ РЕД АКЦ И И : Вопрос, подня

тый в письме тов. Старчевеной, 
заслуживает внимания. Дейетет- 
тельио, от нонупателей поступают 
сигналы о том, что в магазинах 
№  1, №  14 г. Томска и некоторых

О  Щ  Щ  3  л  б  о  Т т е л  о  я л еБОЛЬНИЧНАЯ НЯНЯВ палате завешано темной шторой окно. Здесь лежат больные, которым сделали операцию глаз. Врачи клиники глаотых бо- ле.зне:'! —  А. Г. Сватикова, М. Г. Сергиева делают поистине удивительные операции.На глазах у больной —  плотная повязка. Опйрация позади. Нулшо терпеливо ждать, когд.1 пройдет определенный срок.—  Давайте обедать будем, —  говорит няня. —  Вот я вам горяченького супу принесла.Няня бережно поднимает Анну Спиридоновну Беспалову, поудобнее усаживает ее на кровати и начинает корьгить с ложечки.— Кушайте, кушайте, набирайтесь сил, быстрее поправитесь,— говорит няня Мария Антоновна Игнатова.Ее мягкий голос, бесхитростные, но полные участия слова ободряют больных.Анисью Игнатьевну Мальцеву

из Еолпашевского района няня елрашивает: , ,Что-то плохо 'кушаете? Чего бы вы хотели?Больной человек бывает иногда кзпризньш, и нужно быть особенно чутким и внимательным в обращении с ним, уметь найти подход. Мария Антоновна обладает этими качествами.Уже десять лет работает она в клинике глазных болезней Томского медицинского института. Сначала была няней-санитаркой, а с мая этого года доверили ей более ответственное дело —  питание больных. Много у нее хлопот. Четыре раза в день нужно накормить больных, вымыть посуду, у брать в тумбочках и шкафах, где хранятся продукты.Мария Антоновна стремится выполнить просьбы больных, помочь им, хочет ободрить их теплым словом и потому часто наведывается в палаты, И больные не

забывают эту простую, душевную женщину. Уходя из клиники, они горячо благодарят ее и медицинских работников, вылечивших их....Ш есть часов утра..Ма^ия Антоновна идет к автобусной остановке. К половине седьмого она приходит в клинику и начинает работу. В большом и благородном труде коллектива, возвращающего .людям свет, есть и ее небольшая доля. М. ФУРАЕВА.

других редко продается свежий 
хлеб. Директор магазина №  1 тов. 
Милицина говорит, что хлеб, кото
рым торгуют, —  свежий, хотя со 
времени выпечки его до того, как 
он поступит в продажу, проходит 
16 часов.

—  Все зависит от графика до
ставки, — говорит тов. Милицина. 
—  А  по графику в магазин №  1 
хлеб доставляется лишь ночью.

Работник торгового отдела 
«Горхлебторга» тов. Касьяненио 
ссылалась на администрацию хле
бозавода. Хлебозавод, мол, достав
ляет хлеб круглосуточно, по 
утвержденному графику, и этот 
график работники «Горхлебторга* 
изменить не могут.

На график доставки хлеба ссы
лался и директор хлебозавода №  1 
тов. Лисовой.

—  Этот график утвержден обла
стным управлением торговли, —  
сказал он, —  и мы работаем по 
нему. Согласно графику и полу
чается, что одни магазины получа
ют утром, и днем свежий хлеб, а 
другие торгуют только хлебом, за
везенным ночью, накануне дия, 
торговли.

Нам кажется, что если в графи- 
1лке, которым руководствуются ра

ботники хлебозавода и «Горхлеб
торга», не учтены запросы покупа
телей, то его нужно пересмотреть, 
изыскать возможности для улуч
шения торговли хлебом. Справед- 
ливые претензии покупателей 
должны быть удовлетворены.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„Если нет делового содружества**ТомскогоВ статье, опубликованной под 
таким заголовком в нашей газете 
9 сентября, сообщалось о недостат
ках в стронтелвстве цеха железно
дорожных подшипников подшипни
кового завода.

Как сообщил редакции чевол- 
няющий обязанности начальника 
управления строительства и про
мышленности стройматериалов сов
нархоза тов. Рудницкий, этот воп
рос обсужден на специальном сове
щании. В нем пряннли участие за

меститель председателя 
совнархоза тов. Быков, руковади- 
телн стройтреста №  98 и УНР-768, 
а также представители подшннии- 
кового завода.

На совещании был составлен 
график работ стронтрлей и субпод
рядных организаций. Намечены 
мероприятия по быстрейшему окон
чанию строительства корпуса. За
кончена теплотрасса, в цех подано 
тепло, сантехники заканчивают 
монтаж отопления.ЗДЩДДД

Б е с е д ы  о  н а у к е

СОВРЕМЕННОЕ РАЗВИТИЕ 
МИКРОБИОЛОГВ совреигетнюй микробиодюгш имеет большое значение использование достижений физики и биодогичеспой .хи}гии. Новые методы минроскопиро- вания (элежтроиио'е, фазо1во-коцтра- стное, интерференционное, люмине- сцеатгное, анаптральноеи др.) позволили в деталях изучить морфологию вияямых под обычным световым микроскопом микробов и сделать многие открытия в области вирусов.Вирусы, мельчайшие живые организмы, измеряемые миллимикронами (микрон —  тысячная доля миллиметра), открытые еще в конце X IX  века нашими оеютечественннками Н. Ф. Гамалея и Д. И- Ивановским, раньше представлялись в виде шариков. О ид величине имелись разноречивые данные. Только электронная микроскопия позролила точно определить ее. В настояЩ’ее время известно, что наиболее крупные вирусы, такие, как возбудители оспы человека, животных и птиц, лоовдобещенства, имеют диаметр 150— 26() миллимикрон, г®- русы средней величины —  бешенства, гриппа, чумы кур —  90— 125 миллимикрон, а мелкие —  вирусы ящура, некроза табака, рака молочной железы мышей —  10— 80 миллимикрон.Оказывается, что все вирусы отличаются друг от друга и по 'внешне^ му виду. Так, вирус оепы имеет форму многоугольного образования, траппа —  округлых выпуклых телец, мозаики табака —  нежных палочек, а вирус, поражающий бактерии (бактериофаг), состоит ИЗ' головки и хвостака. У вирусов обнаружены оболочка И центральная часть нужле-

инов'ое ядро. Э т и  д в а  структурных образованияможно расчленить. Каждое из них выполняет свою особую биологическую функцию.Большое распространение нашли в микробиологии радиоактивные изотопы. С их помощью уточен ряд вопросов инфекции и иммунитета. Интенсивно изучаются их действие на микробов, процессы мифекции и иммунитета июяиэирующих излучений. Разработаны методы «холодной» стерилизации и консервирования продуктов питания при помощи лучей.Широкое использование в микробиологии биохимических методов исследования лpИiBeлo к тому, что в настоящее время порой трудно сказать, где окзнчивается работа биохимика и где начинается работа микробиолога или микробиолога-биохимика.Благодаря этим исследованиям хо- |рошо стали известны биохимические свойства не только бактерий, но и вирусов. Проведены имеющие большое научное и практиче%кое значение исследования по изменчивост)! микробов. Применяя такие методы се- лекнВД, как приспособление шкробов к иовым УСЛ0.БИЯМ жизни и получение вариантов в результате действ'ля лучистой энергии и химических веществ, ученые воспитали много полезных микробов. Получены расы микробов —  молочнокислых бактерий, используемых в молочно-масляной промышленности и ои.яосовании кормов, в приготовлении дрожжей, применяемых при производстве вин и спирта, а также вакцинных штаммов для изготрвления живых вакцин против чумы, сибирской язвы, туля

ремии, бруцеллеза, гриппа, желтой лихорадки, а в по-следнее время —  полиомиелита, паротита и кори.Разработаны микробиологические методы получения кормовых белков из дрожл?.сй, используемых в животноводстве. Имеет также большое практическое значение прием обогащения соломы комбинированной закваской из молочнокислых бактерий и дрожжей. Разработаны методы изготовления при помощ'И микробов КОМ6ИСИЛОСО.В, предназначенных для определенных видов или возрастов оельскохозяйственньгх животных. Они готовятся из смеси картофеля, кормовых корнеплодов и зеленых кормов из бобовых растений.Известны исследова:Н'ия, в особенности отечественных ученых, в области изучения ро.чи микробов в круговороте веществ (углерода, азота, серы, фосфора, железа, кальция) и энергии в природе. Разработаны методы использования бактерий для разведки нефтяных и газовых месторождений. ЖзуЯена роль микроорганизмов в повышении рыбопродуктав- ности прудов. Во всех развитых странах получили большое развит,че исследо,вания, касающиеся антибиотиков микробного, животного и растительного происхождения. В Советт ском Союзе получены препараты антибиотиков длительного действия. Так, экмоновациллины оказывают действие в течение 24— 48 часов, а бициллины—  7— 10 дней. Изготовлены препараты избирательного действия. Так, иод-эфйр пенициллина накапливается, главным образом, в лего'чной ткани. Получены антибиотики широкого спектра действия.В настолщег время применяется около 25 антибиотиков,, из них изготавливаются сотни лечебных- препаратов. Разработаны методы лечения при помощи антибиотиков таких .заболеваний человека, как общее заражение крови, скарлатина, дизенте

рия, орюшной, сыпной и возвратный ти'фы, чума, туберкулез, трахома и другие.' Хорошие результаты цолучены в последнее время по прцмецеияю антибиотиков в. боцьбе с болезнями растений. Так, в Советском Союзе изготовлен антибиотик —  фитобактерио- мицин, эффективный в борьбе с бактериальными болезнями фасоли, сои, хлопчатника и других культур. Кроме того, оказалось, что в препаратах многих антибиотиков содержатся ростактивирующие вещества типа ауксинов, и применение их стимулирует рост растений. В присутствии их растения лучше растут, дают большой уролсай зеленой массы, быстрее развиваются, обильней цветут и плодоносят, семена их прорастают быстрее.Антибиотики также нашли большое применение в ветеринарии и животноводстве. В настоящее время широко используется добавление ацти- биотиков к корму для стимуляции роста молодняка. Так. применение в малых дозах ауреомивдгна, террами- Ц'и'на, прокаин-пенициллииа ускоряет рост поросят, ягнят, кур, индюшек и другой птицы. Они также являются эффективным средством в борьбе с потерями молодняка. Разработаны методы применения артябиотикар для консервирования ряда скоропортя- нсихся пищевых продуктов.В последние годы открыто несколько ранее неизвестных патогенных вирусов, вызывающих ряд заболеваний. Это позволяет проводить действенные лечебные и профилактические мероприятия. Интенсив,то разрабатывается вопрос о роли вирусов при злокачественных опухолях человека. Один из известных биохи- миков-вирусологов США Стенли по этому поводу пишет: «Доказательства в пользу вирусной этиолопщ рака были получены в столь разных лаборато-риях и притом р таком значительном ко.тичестве, что МЧР ТРУЦ'̂  но понять, почему многие исследователи так долго и слепо сопротивляются признанию вирусной теории прог

исхождення рака». В лабораториях Академии медицинских наук СССР (академики Л. А . Зщгьбер и А. Д. Тимофеевский) выявлен ряд новых фактов, утверждающих эту теорию происхождения злокачественных опухолей.С каждым годо̂ м увеличиваегся чце- яо новых препаратов для терапии и профилак'юки инфекционных заболет ваний у животных и человека. Только в последнее время предложены живые вакцины против таких вирусных заболеваний человека, как по- диомиелит, паротит и корь. Создано много совершенно -noBbix препаратов цротир ряда других заболеваний. Церспективным является направление в специфической профилактике, разрабатываемое в настоящее время и заключающееся в создании комплексных препаратов. К ним отноонт- ея препарат против дифтерии и коя- дюша, газовой инфекции и столбняка. Оригинальные исследова.ния в этрм нанравлеиии закончены в Томском институте вакцин и сывороток, показавшие возможность создания невосприи'мчивости против 20 болезнетворных микробов.Микробиология нашла применение и Т1ри исследованиях, связанны^ р прко'ренирм космоса, Прежде всего, встает вопрос о проблеме межпланетного распрретранения микробов. Теот ретически считалось, что наличие ультрафиолетовых лучей за пределами земной поверхности и открытой впоследствии космической радиации исключает возможность длительного пребывания жизнеспособных микро^ бор в межпланетном пространстве, В настоявдее время, в период покоре^ ния человечеством космоса, близок час, когда ученые решат вопрос о стерильности шш нестерильноеги космического пространства. С коро мы узнаем и о том, есть ли микробы на небесных телах. Общепризнано, например. что на Марсе и Венррр имеются условия, нРЭведяюшие предао- ложйТЬ существование там микроор- ганизмев. В то же время считается, что на Луне их нет.

Для того, чтобы не затруднить окончательного решения этого вопроса, советская космическая ракета, запущенная на Луну, подверглась стерилизации. Известно, что при запуске второго космического корабля- спуТиика сортские ученые поставили ШИРОКИЙ' биологический эксперимент, и вместе с собаками Белкой и Стрелкой, мыша,ми, крыса.ми, мухой и дрозофилой в полет были отправлены микробы различных классов —, бактерии, грибки и вирусы (бактериофаги), а также живые клетки в культуре ткани. Посылка биологических объектов в космос позволит вплотную подойти к решению таких акту’, дльных задач,' как ш я е т ш 1е влд.я- ний косм'ичеекой радиации, невесо- мооии, вибрации, ускорения и т. д. на жизненные процессы клеток, одновременно с этим по.может разрешить и такие вопросы —  опреде.ченне .максимально допустимых сроков пребывания живых' клеток в косм1ичес1:ом простраистве и изучение генетических воздейств1ИЙ этой среды, в частности, космических излучений. В разрешении последнего вопроса очень помогут мркробы, так как они способны к быстрому размножению и смене поколений.Значительное количество исследований по микробиологии и ЭЕИДеМ'ИО-логии' проводится в Томском научно- исследовательском институте вакц:)'н и сывороток и на ряде кафедр медицинского института. Усовершенствуются я создаются новые биодогиче- екре препараты для диагностики, ле  ̂чения и профилактики ряда инфекционных заболеваний. Так, разработан новый метод изготовления препарата, для диагностики клещевого энцефалита. Заканчиваются исследования по изготовлению препарата для диагностики этой же болезни при помощи внутрикожной пробы. Усовер- шенстнрнана методика изготовлечня противоэнцефалитного гаммаглобули- на и сыворотки. При своевременном применении .этих препаратов ликвидируется смертность и предуп-i

рождаются тяжелые осложнения со стороны нервной системы. Усовершенствована методика изготовления противостолбнячной сыворотки и сыворотки против газовой инфекции.Развернутые комплексные иссле.до- вання ведутся по группе природно- очаговых заболеваний (туляремия, клещевой энцефалит, лептосоирозы, лимфоцитарный хориоменингит, ли- стсриоз). В этой работе активно участвуют и практики. Многочисленные исследования по эпидемиологии ту- ляремрш позволили обосновать комплекс профилактических мероприятий, проведение которого привело к почти полной ликвидации заболев.ге- мости туляремией в Томской области. За посдедние пять лет ■ наблюдалось всего 9 случаев этой инфекции. О каждымл’одом расширяется фронт ис  ̂следовательских работ по клещевому энцефалиту. В настоящее время достаточно хорошо изучены этнология, Д'иагно'сти'ка, клиника, эпидемиология, лечение и профилактика кv̂ eщ■ eвoгo энцефалита. Выяатение природных очагов лептоспирозвв и изучение циркуляции возбудителя в природе позволют правильно проводить мероприятия по предупреждению перехода этой инфекции к человеку. Разрабатываются новые иетодв! диагностики лиетериоза и лимфоцитарного хор'иоменцнгита.Круг шфекционных заболеваний, кото'рьивд занимаются томские исследователи, достаточно широк. К числу их относятся и такие, как полиомиелит, грипп, колизнтериты, серозный менингит и другие.Все исследования направлены К тому, чтобы помочь органам здравоохранения выполнить решения партии и правительства о дальнейшем улучшении медицинского обслуживания населения, ликвидации ряда з^-' болеваний.
С. КАРПОВ, 

член'иоррерпоидеит Академии 
медицинских наук СССР, заслу

женный деятель науки РСФСК 
профессор.
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К Р А С Н О Е  З Н А МЯ ' Ореда, 19 октября 1960 г. М5 247 (11221)
Превратить Японию 

в район мираТО К И О . 17 октября. (ТАСС). В Токио состоялся пленум Японского комитета мира, который разработал курс дальнейшего движения японских сторонников мира. Пленум утвердил предвыборные лозунги, которые призывают к борьбе за превращение Японии в район мира. Пленум наметил провести в декабре в Токио национальную конференцию по вопросам разоружения, превращения Азии в зону мира, ликвидации иностранных военных баз на территории Японии и возвращения Окинавы Японии. В принятом пленумом курсе движения сторонников мира подчеркивается необходимость сплочения общественного мнения вокруг главной цели — превращения Японии в район мира. Одним из первых мероприятий в достижении этой цели должно быть коренное улучшение японо-китайских отношений, усиление

солидарности со странами Азии й Африки.В предвыборных лозунгах комитет призывает избирателей не голосовать за тех кандидатов, которые способствовали ратификации нового японо-американского договора безопасности: он призывает направить в парламент таких представителей, которые бы добивались всеобщего разоружения и запрещения ядерного оружия, нормализации японо-китайских отношений, выступали против военного сотрудничества Японии с Южной Кореей, против вооружения сил самообороны ядерны.м оружием, в защиту демократии, против фашистского террора, возрождения милитаризма в стране, в защиту конституции. Комитет призывает создать в Японии демократическое и нейтральное правительство, которое бы выступало против договора безопасности.

На XV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

В Ы С Т Ш Е Н И Я  ФИДЕЛЯ 
НАСТРОГ А В А Н А . 17 октября. (ТАСС). Выступая по радио и телевидению, премьер-министр Кубы Фидель Кастро подчеркнул, что кубинская революция после принятия законов о национализации банков и всех ван5- нейших предприятий страны и закона о городской реформе вступила в новый этап своего развития.Народ, указал он, и.меет теперь землю, школы, больницы, жилье... Теперь ему принадлежат фабрики, электрические и телефонные компании, бывшие ранее собственностью иностранных монополий. У народа теперь есть за что бороться и что защищать.Наша революция, продолжал он, развивается в тяжелых условиях. Мы окружены в Америке со всех сторон империалистическими силами и базами, политиканами, выражающими интересы империализма и слушащи.ми ему.Но, с другой стороны, подчеркнул Кастро, имеются обстоятельства, благоприятствующие нашей революции. Мы выдержали атаки благодаря тому, что в мире существует быстро развивающийся большой и мощный лагерь социалистических стран..., ибо наша страна, несмотря на то, что она фактически окружена со всех сторон империалистическими силами, имеет. возможность приобретать нефть, продавать свою продукцию, покупать машины. Ек;ть также крупный лагерь нейтральных стран, которые играют ныне важную роль в мире и с которыми мы укрепили дружеские экономические отношения.Затем' Ф . Кастро разоблачил планы американских империалистов, направленные на ликвида--- ------------------------------- .0

ВЕЛИКОБРИТАНИЯ. Расправа по
лицейских с квартиросъемщиками  
старого лондонского района Сент- 
Панкрас, протестующими против по
вышения квартирной платы.

(Фотохроника ТАСС).

цию кубинской революции, подробно рассказал о принятых правительством законах о национализации банков и предприятий. Он отметил затем, что период решительных сильно действующих мер в отношении частных экономических интересов закончился, что политическая и эконо.мическая власть крупного капитала на Кубе ликвидирована, что владельцам мелких предприятий обеспечена полная безопасность и что они вместе со всем народом должны включиться в революционный процесс.Перед революцией, сказал Кастро, стоит большая задача: индустриализация страны, дальнейшее претворение в жизнь программы аграрной реформы, сельскохозяйственного развития, развития образования... Одним словом, задача социально-эконо.мического развития страны.

НЬЮ-ЙОРЕ, 17 октября. (ТАСС). XV сессия Генеральной Ассамблеи ООН продолжает свою работу. На сегодняшнем утреннем пленарном заседании закончилась общая политическая дискуссия.Прежде чем дать слово последним ораторам, председательствующий предоставил трибуну генеральному секретарю ООН Д. Хаммаршельду. В своем весьма пространном выступлении, целиком посвященном оправданию деятельности ООН в Конго, Хаммаршельд пытался поставить под сомнение критические высказывания в его адрес и в адрес командования ООН, сделанные в ходе дискуссии многими делегатами. ()н утверждал, что многое из того, что было сказано, якобы является необоснованным. Хотя генеральный секретарь призывал содействовать достижению независимости и мира в Конго, обеспечению целостности и процветания страны, он не выдвинул ни одного конструктивного предложения, которое свидетельствовало бы о действ1Ительном желании осуществить это на практике. •Затем выступил делегат Кипра Зенон Россидис. Россидис заявил, что Кипр будет следовать независимой линии я не присоединится к тому или иному блоку. Представитель Кипра поддержал советскую декларацию о предоставлении независимости

куссии, Мено-н высказал мнение, что она была продуктивной и что время не было напрасно потеряно.Указав на серьезность положения в Республике Конго, возникшего, по словам Менона, вследствие политики и.мпериа.чистов. глава делегации Индии заявил, что Ассамблея должна заняться этой проблемой вплотную и подойти к ней с гораздо большей настойчивостью.Он предложил немедленно созвать парламент Конго, избранный конголезским народом, чтобы восстановить порядок в стране. Все иностранные служащие, сказал Менон, должны покинуть Конго.Представитель Индии обратил внимание Ассамблеи на события в Лаосе. Напомнив о женевских соглашениях, он подчеркнул, что создание конституционного правительства Лаоса, поддерживаемого народом, находится в нолнои соответствии с этими соглашениями. Менон предостерег против попыток вмешательства во внутренние дела Лаоса и призвал ООН оказывать содейств’ие новому правительству. <Коснувшись проблемы колониализ-! ма, глава делегации Индии подчерк-j нул, что независимость не имеет смысла, если она заключается только в устранении иностранного господства. Независимость может быть достопнута только в результате

Ю Б И А Е Й  У Ч Е Н О Г О

----------  „  ............... ......................... .............................. .............................................................................. Д и и А Ш П ' у А а  1 U V 1 0 X V U  Dпредоставления экономической свобо-Век господства силы, сказал он,— это дело прошлого, и полное освобождение народов является неотложным, ибо нс может быть устойчивого мира, пока подавляются свобода и достоинство человека.Затем слово взял глава делегации Индии министр обороны Кришна Менон. Хотя премьер-министр Индии Неру уже изложил позицию своего правительства, в Ассамблее стало традицией, что индийская делегация завершает общую политическую дискуссию.Подводя итоги трехнедельной дис- е ------------------- -̂---------------

ды. Менон подчеркнул необходимость равноправного экономического сотрудничества и предложил создать международную кооперативную организацию экспертов, техников и различных специалистов, а также обложить налогом промышленные страны, который, по его подсчетам, мог бы дать около долларов в год.Приведя цифры, изменение состава
15 миллиардовпоказывающие

В Томском педагогическом институте начался учебный год. Занятия у первокурсников начинаются лекцией доктора педагогических наук Феодосия Феодосиевича Шамахова на тему «Каким должен быть педагог».За плечами .чектора —  огромный жизненный и педагогический опыт. Сорок лет своей жизни посвятил он педагогической и научной деятельности. Вот поэтому так взволнованно, ярко и убедительно рассказывает он о благородном труде советского учителя, воспитывающего нового человека, члена будущего коммунистического общества.Почти тридцать лет тому назад

пришел Ф. Ф. Шамахов в Томский педагогический институт на должность ассистента кафедры педагогики. Его увлекла жизнь молодого вуза, педагогическая и научная работа. Коммунист Ф. Ф. Шамахов активно участвует также в общественной жизни института и города.Ф. Ф. Шамахов ведет постоянную научную работу. Он изучает вопрос о народном образовании в дореволюционной Западной Сибири в разные периоды, в 1941 году защищает кандидатскую диссертацию на тему «Средняя школа Сибири в период первой русской революции 1905— 1907 гг.». Доктррская диссертация ученого

посвящена теме «Школа Западной Сибири в конце X IX — начале Х Х  в. в .» . Диссертация получила высокую оценку. Член-корреспондент Академии педагогических наук В. Струминский пишет: «Думаю, что последующие историки сибирской школы должны будут с благодарностью обращаться к Вашему труду, которым Вы проложили первые вехи в неоглядной тайге историко-педагогической литературы о Западной Сибири».Большое внимание уделяет Ф. Ф. Шамахов и вопросам коммунистического воспитания, пишет ряд статей о выдающихся советских педагогах.Свою любовь к педагогическому труду, свои богатые знания он щедро, от души передает многочисленным воспитанникам. Среди тысяч его бывших учеников сейчас немало кандидарв наук, заслуженных учителей, признанных мастеров педагогического труда. Многие поддерживают с ним тесную связь, обращаются за советом и помощью....Лекция для первокурсников идет к концу.В,заключение лектор говорит своим слушателям, будущим пе- дагеьгам:—  С годами седина убеляет голову учителя, но никогда не должно быть седины в его сердце.И эти слова как нельзя лучше подходят к самому лекто'ру, бО-летае которого отмечает общественность института.,М. ПЕТРОВ.
С П О Р Т В с е к ц и и  п л а в а н и яПроведено отчетненвыборное собрание областной секции плавания.С отчетом о проделанной работе за 1959— 1960 зА1ебный год выступил председатель президиума сек-Организации С  5 декабрятг » 1 C «««. 1959 года по 14 октября 1960 годаОоъеднненных Нации за^.5 лет ! проведено 17 соревнований,

Чрезвычайное заседание 
а н г л и й с к о г о  к а б и н е  т аЛ О Н Д О Н , 17 октября. (ТАСС). Вчера под председательством премьер-министра 1М[акмиллана состоялось чрезвычайное заседание кабинета министров.Как пишет осведомленный обозреватель газеты «Дейли экспресс» Чепмэн Пинчер, на заседании было принято решение «направить в (Зоединенные Штаты представителей министерства обороны для ведения переговоров о закупке американских атомных ракет для английских сухопутных и военно-воздушных сил».

Обозреватель сообщает также, что присутствовавшие на заседании министры вооруженных сил требовали «значительного увеличения» военных расходов Англии на предстоящий бюджетный год. (В настоящее время английское правительство, как известно, расходует на военные нужды 1.600 миллионов фунтов стерлингов в год).По словам политического обозревателя газеты «Таймс», министр обороны Уоткинсон доложил на заседании кабинета о переговорах с западногерманским министром

обороны Штраусом, в ходе которых английский министр убеждал Штрауса покупать английское вооружение, представив ему список с 20 наименованиями. Обозреватель отмечает, что Уоткинсон и Штраус обсуждали также вопрос об оснащении немецких танков 105-миллиметровыми английскими орудиями, о поставках для немецких фрегатов английских управляемых снарядов типа «Сикэт» и истребителей с вертикальным взлетом.

существования, делегат Индии высказался за такое изменение Устава ООН/ котсфое обе(Л1ечило бы более справедливое представительство стран— членов ООН в главных органах Организации. В этой связи он 
I дал разъяснение понятия нейтрали- I тета. В ©опросах войны и мира, в во- I просах империалистического владычества Индия не может быть нейтральной. Не может быть политического нейтралитета, как не может быть вегетарианского тигра, заявил Менон. Нейтралитет —  это политика добрососедских отношений, политика содействия миру.Менон остановился на проблеме разоружения. Он предупредил против опасности проволочек в решений этой жизненно важной проблемы. Рано или поздно процесс разоружения должен быть начат, ибо война при современных видах оружия чудовищна. Переговоры по разоружению, сказал он, должны проводиться в Ассамблее и должны быть целеустремленными.Мы хотим не только, чтобы войны были прекращены, но л чтобы они не возникали. Менон указал также, что в переговорах о разоружении нельзя допускать перерыва, а в вопросе о прекращении ядерных испытаний не может быть полумер.В заключение глава делегации Индии внес на обсуждение Генеральной Ассамблеи совместный проект резолюции 16 стран о «сотрудничестве государств —  членов ООН», призывающий все страны воздержаться от любых действий, способных усилить международную напряженность

четыреиз них с выездо.м в другие города. В результате этих соревнований обновлены все областные рекорды. В соревнованиях на первенство Сибири и Дальнего Востока на пяти дистанциях победителями были томичи. Однако ни один ив томских пловцов в течение года не смог вьшолнить нормативы I спортивного разряда. Такое положение до некоторой степени объясняется тем, что Нет условий для регулярной тренировки.Серьезный упрек был высказан

дирекции бассейна и облсовету Д С О  «Труд», которые уже более двух лет не могут обеспечить нормальный учебный процесс.Слабо работал и президиум секции. Тренерский совет бездействовал и практической помощи тренерам и общественным инструкторам оказьгаал мало. Слабо велась работа по подготовке общественных инструкторов и судей. Комиссия по детскому и юношескому спорту занималась лишь выявлением пловцов, способных выступать в соревнованиях.Спортивные секции институтов Д С О  «Труд» укомплектованы пловцами старших возрастов. Отсюда и результаты: из 600 занимающихся всего 54 разрядника, причем 46 из них — третьеразрядники.

Сговор двух 
марионетокП А Р И Ж , 17 октября. (ТАСС). Как передает агентство Франс Пресс, 16 октября полковник Мо- буту на самолете «Боинг», предоставленном ему бельгийской компанией «Сабена», совещпил неожиданную поездку в Элизабетвиль — главный город провинции Катанга — для переговоров с марионеткой Чомбе.Как уже сообщалось, попытки Мобуту свергнуть законное правительство Лумумбы и заменить его военной диктатурой наталкиваются на все' возрастающее сопротивление населения и значительной части армии. По заявлению представителя так называемого правительства Катанги, поездка Мобуту в Элизабетвиль была предпринята с целью'добиться от Чомбе поддержки «своей военной формы правления». Мобуту попытался также заручиться согласием Чомбе на участие в конференции круглого стола, которую он безуспешно старается созвать, чтобы придать видимость законности «совету генеральных комиссаров», созданному им в обход парламента для управления страной.Чомбе со своей стороны настаивал на признании Мобуту выдвинутого бельгийскими и американскими монополиями плана создания «конфедерации независимых конголезских государств». Осуществление этого плана привело бы к расчленении? Республики Конго и закрепило бы. в частности, отделение от республики ее «кладовой богатств»'— провинции Катанга.Переговоры двух предателей, по отзыву самого Мобуту, «проходили

® сердечной обстановке». На вопрос, как отнесся он к идее Чомбе создать «конфедерацию незавиди- мых конголезских государств», Мобуту ответил: «Мы придерживаемся с  ним в данном вопросе одинаковых точек зрения».В заявлении представителям печати Чомбе отметил, что он «доверяет» Мобуту, «одобряет» его методы действий против правительства Лумумбы и согласен «до конца текущего года с уважением относиться к военной администрации полковника Мобуту» и созданному им совету генеральных комиссаров. «В  данный момент, — сказал Чомбе, — мы должны дать полковнику возможность действовать».Не желая, однако, ^полностью связывать себя с неустойчивым режимом Мобуту, Чомбе отказался участвовать «при существующе.м положенгш» в конференции круглого стола.В Леопольдвиль Мобуту возвращался в одном самолете с бельгийским дипломатическим представителем в Катанге Р . Ротшильдом.Войска ООН оккупируют КатангуП А Р И Ж , 17 октября. (ТАСС). Как сообщает корреспондент агентства Франс Пресс из Элиза- бетвиля, там сегодня было официально объявлено, что войска ООН оккупируют северную и частично центральную часть Катанги. Принципиальное соглашение об этом, как явствует из сообщения, было достигнуто между военным советником специального представителя генерального секретаря ООН в

В честь юбилея институтаМноголюдно было в прошлое воскресенье у клуба политехнического института. Здесь был'старт и финиш ' легкоатлетической эстафеты. посвященной 60-летию Томского политехнического института.Маршрут почти 10-километровой эстафеты проходил по улицам, прилегающим к институту, и был раз

делен на 22 этапа. В семи этапах участвовали девушки.В острой борьбе проходил- бег на этапах. В о р ^ а  в основном была между командами трех факультетов '— ̂ радиотехнического, механического и геологоразведочного.Первым финишную ленту пересек представитель команды радиотехнического факультета.
Соревнования 32.000 командМ О С К В А , 17 октября. (ТАСС). 23 октября в городе Луганске состоится финал розыгрыша «Кубка С С С Р »  для футбольных коллективов физкультуры. Встретятся «Ждановец» (Ленинград) и команда украинского города Чугуева.В четвертый раз проводятся эти соревнования — одни из самых массовых в нашей стране. В 1957 году приз оспаривали 21.145 команд. А  в нынешнем году в розыгрыше выступило почти 32.000 команд.Кубок выягрывал1и: команда трамвайно-троллейбусного управления города Тбилиси, московский коллектив 19-го райсовета «Динамо», московская команда «Художсоюз» общества «Спартак». Теперь кубок будет «прописан» в Ленинграде или Чугуеве.

А  такие общества, как «Спартак» и «Динамо», не имеют ни одной группы пловцов.Собрание на.метило .мероприятия по устранению недостатков в работе секции. Избран совет из 20 человек. Советом избран президиум из 9 человек,- Из числа членов совета секции вновь созданы тренерский совет, судейская коллегия, комиссия по детскому и юношескому спорту и агитмассовый сектор.В , Л У Ц Е Н К О , 
ответственный секретарь 

областной секции плавания.

Соревнорания
велосипедистовИз Нальчика возвратилась команда лучших то.мских велосипедистов общества «Урожай», участвовавших в финальных соревно- ваш1ях на первенство Центрального совета общества «Урожай».В результате шестидневной борьбы на шоссейных дорогах и кроссовых дистанциях то-.мские велосипедисты заняли 9-е место из 13 участвующих команд. Из 8 членов команды 6 спортсменов выполнили норму 1-го спортивного разряда.

И ЗВЕЩ ЕН И Е
20 октября в помещении редак

ции газеты «Красное знамя» со
стоится очередной «литературный 
четверг», на котором будут обсуж
даться стихи из готовящегося к из-faHHH> сборника молодых поэтов 

Омска.
Начало в 19 часов. Вход свобод

ный.
Бюро литобъединения.

Зам. редактора
А . Н. Н ОВОСЕЛОВ.

Т  J B  А
Томский областной 

театр имени В.19 октября
Т  J P
драматический 

П. Чкалова

- «Четверо под 
одной крышей».Начало спектакля в 8 час. вечера.Конго Рикхи и главой марионеточного правительства Катанги Чомбе.В соответствии с соглашением оккупации подвергнутся районы Катанги, где в последнее время имели место массовые выступления местного населения, и в частности племени балуба, против марионе- точногр режима Чомбе.Корреспондент подчеркивает, что соглашение «обеспечит эффективное сотрудничество ООН с правительством Катанги в деле оккупации этих районов». Согласно достигнутой договоренности, население этих районов будет полностью обезоружено, «будет отобрано всякое оружие, включая пики, ножи, лукй со стрелами и даже велосипедные цепи», которые местные жители, как известно, успешно применяли в своей борьбе против притеснителей. В то же время местные власти и жандармерия марионеточного «правительства» по-прежнему остаются на своих местах.Н Ь Ю -Й О РК , 17 октября. (ТАСС). Корреспондент агентства Ассошиэйтед Пресс, сообщая о соглашении, достигнутом между Чомбе и представителем войск О О Н . подчеркивает, что оно означает «блестящую победу» Чомбе. «Если новый план будет успешно выполнен, — говорится в сообщении, — то это послужит на пользу только правительству Чомбе. Однако, если он потерпит провал, то это будет лишь ошибкой О О Н , после чего Чомбе сможет настаивать на выполнении своих условий». Чомбе требовал от ООН предоставления ему самолетов для переброски жандармерии в районы волнений.Сам Чомбе, как сообщает корреспондент, заявил сегодня на пресс-конференции, что «новый план полностью удовлетворяет правительство Катанги».

Кинотеатр имени М. Горького19 октября — новый цветной художественный фильм «Банко
вый билет в миллион фунтов 
стерлингов». Сеансы; 9-30, 11-20,1- 10, 3 , 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.

Зал кинохроники19 октября — документальные фильмы; «Это тревожит всех», 
«Живопись Великобритании»(цветной). Сеансы: 10, 11, 12, 6,7- 05.Художественный фильм «Сол
датское сердце». Сеансы; 1, 2-40 4-20, 8-10, 9-50.

Кинотеатр имени И.. Черных19 октября. Большой зал — новый цветной художественный фильм «Банковый билет в мил
лион фунтов стерлингов». Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15, 3 , 4-45. 6-30,8- 15, 10. Малый зал — «Поддел
ка». Сеансы; 9-40, 11-15, 12-50,2- 25, 4. 5-35, 7-10, 8-45, 10-20.Дети до 16 лет не допускаются.

Кинотеатр городского сада19 октября — новый цветной французский широкоэкранный художественный филь.м «Таманго». Дети до 16 лет не допускаются. Сеансы: 1-30, 3-30, 5-30, 7-30,9- 30. Касса работает с 12-30 дня.

W

Среда, 19 октября12.30. Наш календарь. «Вели
кий социалист-утопист». (К 200-летию со дня рождения Сен-Симона). 12.40. -Сцены из оперетт западных композиторов. 19.00. Спектакль Томского областного драматического театра «Стряпуха» (пьеса А . Со- фронова). В роли комбайнера Пчелки — артист Новосибирского театра «Красный факел» С . Гарин.В антракте — новая кинохроника.21.00. «Последние известия». 21.10. Художественный фильм 
«Ночь в сентябре».

Томскому отделению «Военторга» требуются на постоянную работу: бухгалтер, кассир, продавец 
и буфетчица.Обращаться: г. Томск, переулок Нахаяовича, 8 , отдел кадров.

То.мскому технику.-иу общественного питания требуются; истопни
ки (оплата труда по соглашению), 
дворники, уборщицы, гардеробщи
цы.Обращаться; г. Томск, улица Обруб, 10.Артели «Технохим» срочно требуются слесари.Обращаться; г. Томск, улица Сибирская, 40. 2— 1Томскому базарно-рыночно.му управлению требуются; слесарь-во
допроводчик, кочегары в котель
ную, уборщики рынков.Обращаться: г. Томск, площадь имени В. И. Ленина. 4, центральный рынок. 2— 1

К О Л П АШ Е В С К А Я  ОДНОГОДИЧНАЯ
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н а я  Ш К О ЛА

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
для подготовки младших ветеринарных фельдшеров, зверово

дов в  колхозных счетоводов.Срок обучения — 1 год.Принимаются лица обоего пола в возрасте 17 лет и старите с образованием 7 — 10 классов. В период обучения учащиеся обеспечиваются стипендией. Иногородним предоставляется общежитие. ,Поступающие в школу подают лично или напмвляют почтой документ об образовании, справку с места жительства, справку о состоянии здоровья. Учащиеся, направляемые колхозами, совхозами и организациям'н, кроме того, прилагают направле-ни^ организации, командировавшей их на учебу. Паспорт билет (военнообязанными) предъявляются лично.Заявления принимаются до 1 ноября 1960 года. и военный

Магазину № 13 требуются: рабо
чие-грузчики, водитель моторолле
ра, продавцы, ученики продавцов, 
машинисты холодильных устано
вок.Обращаться: г. Томск, улица Пушквна, 27-6, к директору магазина.Трикотажной фабрике требуются; инженеры и техники-трикотаж
ники, кочегары, слесари, наладчи
ки швейного и трикотажного обо
рудования.Обращаться; г. Томск, переулок 1905 года, 6, телефон 29-90.

Томской экспедиции «Леспроект» на зимний период 1960 года требуются квартиры или комнаты для инженерно-технических работников.Оплата по соглашению.Обращаться: г. Томск, улица Белинского, 14, телефон 32-67.Томская автомобильная школа 
производит набор на курсы авто
слесарей и шоферов 3-го класса е 
отрывом от производства и авто
крановщиков без отрыва от произ
водства.Здесь же требуется секретарь- 
машинистка.Обращаться: г. Томск, улица Розы Люксембург, 34. 2— 1Томскому политехническому ин ституту требуются: химики с выс
шим и сред1шм специальным обра
зованием, инженеры или техники- 
механики на должности старшего 
лаборанта и лаборанта, гардероб
щицы, уборщицы, слесари, кочега
ры и рабочие (последние обеспечиваются общежитием).Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 30. отдел кадров, с 3 часов дня.

Заводу 1 треста «Стройде- таль» в новый цех сборного железобетона для жилищного строительства требуются: бетонщики, 
арматурщики и разнорабочие.Для неимеющих специальности организуется учеба.Оплата труда сдельно-прогрессивная. _Обращаться: г. Томск, Степанов- ский переезд, 1, отдел кадров.

Гр-ка Некрасова • Антонина Ива
новна, проживающая в г. Томске, 
поселок Старо-Карьерный, 121, воз
буждает дело о расторжении брака с 
гр-ном Некрасовым Георгием Ивано
вичем. проживающим в г. Томске, 
переулок Колпашевский, 10.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка г. Том
ска.

Гр-ка Ананьева Генриэтта Эренже- 
новна, проживающая в г. Томске, 
улица Карташова, 31-а, кв. 3, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Ананьевым Львом Андре
евичем. проживающим там же.

Дело подлежит рассмотрению_ в 
народном суде 3-го участка 
ска. _________________

г, Том-

Адрес редакции: гор. Томск, проси, ям. Ленина, 66. телефоны; peflairropa — 
советского строительства —  42-44. вузов, школ и культуры —■ 42-46. сельского
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объявлений —  37-36, стенографистки — 52-02.

секретариата —  42-40, отделов: партийной жизни —  37-77 и 42-44, пропаганды —  47.45, 
и 31-47, информации —  51.61. зам. зав. издательством —  52-23. бухгалтерии в отдела

Г

ж

г, Том-

Гр-н Калашников Виктор Николае
вич проживающий в г. Томске, воз- 
бунгдает дело о расторжении брака 
с гр-кой Калашниковой Анастасией 
Дмитриевной. проживающей^ в 
г. Томске, переулок Сургутский. 1.

Дело подлежит рассмотрен^по^ в 
народном суде 8-го участка 
ска.
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